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El PP busca el 
consenso de 
cara al 
congreso 
provincial

Diputados y senadores del 
Partido Popular se reúnen hoy 
para intentar llegar a un acuerdo 
sobre la celebración del congre
so provincial. Los dirigentes po
pulares aspiran a consensuar una 
lista única de cara a un congreso, 
cuya celebración aún no es segu
ra. O, en última instancia, alcan
zar un acuerdo global sobre el 
futura marcha del partido.
- El cumplimiento o no de la 
cita congresual que, ateniéndose 
a los estatutos del partido ya se 
tendría que haber celebrado, ha 
venido siendo objeto de especu
laciones en los últimos meses. 
Un sector del PP segoviano esta
ría favor de un proyecto reno
vador del partido que adecuara 
sus estructuras a las nuevas 
circunstancias.

Por su parte, el sector “ofi
cial” considera innecesaria la 
celebración del congreso por 
considerar que podría causar 
problemas en un momento bue
no para la organización.

Lo que parece fuera de toda 
duda es el interés de los dos sec
tores por evitar todo tipo de 
enfrentamientos que en nada 
beneficiarían a un partido que 
gobierna, además de la Junta de 
Castilla y León, el Ayunta
miento y la Diputación Provin
cial.
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La Casa de la Química, Junto al alcázar. peñ al o s a

Los actos comenzarán en febrero

Segovia celebrará el bicentenario 
de la Casa de la Química

La edición de varios libros, una exposición en la Casa 
de la Química y un congreso sobre la figura de Louis 
Proust, marcarán los actos conmemorativos del bicente
nario de este centro ilustrado del siglo XVIII que se 
cumple el mes próximo.

El próximo mes de febrero 
comenzarán los actos conme
morativos del bicentenario de 
la Casa de la Química. Funda
da en 1792 por Carlos III, fue 
un centro pionero en la inves
tigación científica de su tiem
po y contribuyó al desarrollo 
de la química moderna. Su 
director, Louis Proust, descu

bridor de la “Ley de las propor
ciones definidas” contribuyó a 
la fama mundial de esta insti
tución ligada al Real Colegio 
de Artillería.

La edición facsímil del dis
curso de apertura del Real La
boratorio marcará el inicio de 
unos actos que tendrán su pun

to culminante en los meses de 
abril y mayo.

En abril se pretende inaugu
rar una exposición en la que se 
reproducirá un laboratorio del 
siglo XVIII. Para entonces se 
espera que estén finalizadas 
las obras de rehabilitación que 
actualmente se llevan a cabo 
en la Casa de la Química. En 
mayo se celebrará un congreso 
internacional sobre Louis 
Proust, al que asistirán espe
cialistas de todo el mundo en 
Historia de la Ciencia.
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Fraile dice que 
el alcalde 
“debería leer 
más” sobre 
participación 
ciudadana

El presidente de la Federación 
Provincial de Asociaciones de 
Vecinos de Segovia, Crescencio 
Fraile Nieva, afirmó ayer que el 
alcalde “debería leer más sobre 
participación ciudadana”. Esta 
afirmación la hizo como res
puesta a las declaraciones reali
zadas ayer por Ramón Escobar 
en las que éste dudaba del res
paldo de las asociaciones de ve
cinos a las opiniones de su pre
sidente sobre el modelo mu
nicipal de participación ciudada
na. Por otra parte, la Federación 
considera “nulo” el trabajo de la 
Concejalía de Participación ciu
dadana.

Las declaraciones que han 
provocado la controversia entre 
el Ayuntamiento y la Federación 
de Asociaciones de Vecinos fue
ron hechas ayer por el alcalde 
Ramón Escobar tras el habitual 
encuentro con los medios infor
mativos al concluir la Comisión 
de Gobierno. Crescencio Fraile, 
negó ayer que sus manifestacio
nes fueran hechas de forma per
sonal, precisando que el escrito 
fue elaborado por la junta direc
tiva de este organismo.
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Asesinado el ex secretario 
de Estado Manuel Broseta

El catedrático y ex secretario 
de Estado para las Autonomías 
con UCD, Manuel Broseta, mu
rió hoy a consecuencia de un 
disparo en la sien, efectuado por 
dos jóvenes que le abordaron 
junto a la Facultad de Derecho 
de Valencia, según fuentes 
policiales.

Según las primeras versiones 
recogidas en el lugar de los he
chos, un hombre y una mujer se 
acercaron a Broseta cuando 
caminaba por las inmediaciones 
de la facultad y le dispararon a 
bocajarro. Delante de Manuel 
Broseta caminaba una joven, a la 
que los presuntos asesinos obli
garon a apartarse y tirarse al sue

REBAJAS 92
Pantalones pana, tallas 36/38, 

980 pts. Camisas caballero 
(listas modernas), 1.275 pts.

Toda la confección de invierno 
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..Gabard inas - Abrigos

Confecciones OIEZ

lo para poder llegar hasta el ca
tedrático. .

El tiro le entró por la sien de
recha y salió por el ojo izquier
do, y a continuación los desco
nocidos huyeron en un coche de 
cóldr rojo.

El cadáver de Manuel Brose
ta, que quedó tendido en el suelo 
en medio de un charco de san
gre, ha sido trasladado al Institu
to Anatómico Forense del Hos
pital Clínico de Valencia. Estaba 
casado y era padre de tres hijos.

Manuel Broseta nació en Ba- 
ñeres (Alicante) en 1932. Fue 
senador por Valencia por UCD 
en la legislatura 1979-82 y se
cretario de Estado para las Auto
nomías (1980-82). (Pág. 10)
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- AL DIA—

■ Nuevo atentado 
ecológico contra las 
lagunas de Cantalejo.

(Pág. 6)

■ El Ayuntamiento 
de Santa M.9 de Nieva 
se negó a solicitar 
a la Junta la segrega
ción de los núcleos 
incorporados.

(Pág. 6)

■ El IRC en 1991 
se situó en el 
5,5 por ciento.
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■ La CE reconocerá 
hoy a las repúblicas 
de Eslovenia 
y Croacia.

(Pág. 12)

El nuevo ministro de Sanidad
prometió su cargo ante el Rey

El ministro de Sanidad, Juan 
Antonio Griñán, prometió hoy 
su cargo ante el Rey Juan Carlos 
y el presidente del Gobierno, Fe
lipe González, en un acto cele
brado en el Salón de Audiencias 
del Palacio de la Zarzuela.

El presidente González llegó 
al Palacio de la Zarzuela a las 
nueve de la mañana y, minutos 
después, acompañado por el 
nuevo titular de Sanidad, el mi
nistro de Justicia, Tomás de la 
Quadra, y el subsecretario del 
Ministerio del Portavoz, Miguel 
Gil, pasó al Salón de Audien
cias, donde todo estaba ya dis
puesto para la jura de Juan An
tonio Griñán. Instantes después, 
el jefe de Protocolo, Alberto 
Escudero, anunciaba la entrada 
de los Reyes Juan Carlos y Sofía 
a la sala.

El acto comenzó con la lectu
ra, por parte del jefe de Protoco
lo, del Real Decreto 8/1992 de 
14 de enero en el que se nombra 
nuevo ministro de Sanidad y 
Consumo a Juan Antonio Gri
ñán, y que aparece publicado 
hoy en el Boletín Oficial del Es
tado. A continuación, y tras pro-

Juan Antonio Griñán. AS

meter su cargo, Griñán conversó 
durante unos minutos con los 
Reyes y el presidente González, 
quien nada más concluir el acto 
emprendió viaje a México para 
asistir a la firma de los acuerdos 
de paz entre la guerrilla y el Go
bierno de El Salvador.

(Pág. 10)
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UNA COMUNIDAD

Gato encerrado
“Oposiciones 

en el Ayuntamiento”
La primera semana hábil del 

año, una vez superada la fiesta 
de Reyes, ha estado salpicada 
por informaciones que hablaban 
de la construcción de una auto
vía entre Burgos y León, llegan
do hasta Astorga, para unir dos 
carreteras nacionales radiales 
como son la uno y la seis. La 
noticia era lanzada desde la Jun
ta de Castilla y León y en con
creto desde la Consejería de 
Economía, cuyo titular, Feman
do Bécker, anunciaba la firma 
de un convenio con la Ad
ministración central, por el cual 
ésta se comprometía a financiar 
una inversión valorada en unos 
80.000 millones de pesetas.

Para Bécker, este “ofreci
miento” del Gobierno de Ma
drid se debía al posible trato dis
criminatorio que Castilla y León 
iba a sufrir en el reparto-del Fon
do de Compensación Interterri
torial (FCI), que los responsa
bles de Economía de todas las 
comunidades autónomas iban a 
discutir y han discutido a lo lar
go de la jomada del viernes en 
Madrid, junto con el secretario 
de Estado de Hacienda, Antonio 
Zabalza.

Lo rimbombante del anuncio 
obligaba a su contraste en fuen
tes de la Administración central 
y era su máximo representante 
en la Comunidad, Arsenio Lope 
Huerta, quien señalaba a leal 
que esta Administración aún no 
ha tomado la decisión de cons
truir la autovía Burgos-León- 
Astorga, a pesar del “ejercicio 
de voluntarismo político” del 
consejero de Economía de la 
Junta, Fernando Bécker. No 
obstante, Lope Huerta recono
ció que existe un “paralelismo 
convergente” entre las nego
ciaciones de la financiación 
autonómica y la reflexión del

“Energúmenos”
FRANCISCO JAVIER CIVANTOS BRAVO

Hace unos días, cuando baja
ba con mi mujer al cine, al ir a 
estacionar el coche, vimos que 
un vehículo salía de un aparca
miento dejando un espacio li
bre, por lo que nos situamos 
junto a él, dando el intermitente 
correspondiente y las luces de 
marcha atrás para hacer la ma
niobra. Cuando el vehículo salió 
del aparcamiento y al comenzar 
nosotros la maniobra, vimos 
cómo otro coche velozmente se 
introducía en ese mismo espa
cio, a pesar de haber intuido 
claramente nuestros propósitos.

Ante esto, me dirigí hacia el 
conductor del mismo y le hice 
saber nuestra intención de apar
car allí, así como el tiempo que 
llevábamos esperando para ello, 
cuando el “señor” que condu
cía dicho coche merespondió de 
manera grosera y soez “que me 
buscara otro sitio” y “que si 
aquel sitio lo había comprado 
yo”.

No contento con esto también 
este personaje la tomó con mi 
mujer y se dedicó a insultarla, 
por lo cual y a la vista de que me

Ministerio de Obras Públicas 
para la elaboración del II Plan 
Nacional de Carreteras, que in
cluiría importantes actuaciones 
en la Comunidad.

Las declaraciones de unos y 
otros dan pie a pensar que hay 
un juego de estrategia entre los 
dirigentes autonómicos y los del 
Estado, cuyo resultado final 
averiguaremos próximamente. 
A nadie se le escapa, consejero 
de Economía incluido, que un 
trato de la naturaleza del “ya que 
este año no me das suficientes 
dineros del FCI, hazme la auto
vía Burgos-León”, me parece 
muy de recibo cuando una obra 
de esta envergadura debe formar 
parte de un plan nacional en el 
que se tienen que conjuntar inte
reses de la red general del Esta
do.

Ello permite colegir que la 
noticia hecha pública por el con
sejero de Economía buscaba una 
situación de privilegio de cara a 
la negociación de reparto de di
neros del FCI, ya que incluso 
Femando Bécker llegó a decir 
que Castilla y León no firmaría 
el acuerdo del Fondo de Com
pensación Interterritorial con el 
Gobierno y las otras comunida
des si esa autovía no se llevaba a 
efecto.

Por su parte, el delegado del 
Gobierno en la Comunidad si 
bien manifestaba que aunque en 
esos momentos no se ha tomado 
ninguna decisión sobre la cons
trucción de la citada autovía, da
do que las prioridades del Plan 
Nacional de Carreteras no se co
nocerán hasta el próximo vera- 

había tropezado con ese tipo de 
personas que yo califico de 
“energúmenos” opté por aban
donar aquel lugar y buscar otro 
sitio.

Cuando al día siguiente co
menté este incidente en mi lugar 
de trabajo, todos mis compañe
ros decían haber pasado por si
tuaciones semejantes. Anali
zando fríamente este hecho, tras 
la rabia del primer momento, 
me di cuenta de que aquellos 
que no estamos de acuerdo con 
la ‘ ‘ ley de la selva” y no respon
demos a estas situaciones con 
los insultos, el enfrentamiento 
físico o el destrozo de vehícu
los, no nos queda sino dar media 
vuelta y permitir que estos “lis- 
tillos” y “guerreros urbanos” 
que se salgan con la suya.

Pero pienso que no estaría 
nada mal que desde medios de 
comunicación, organismos pú
blicos y desde la misma socie
dad se sacara a la luz estos 
comportamientos descorteses y 
antisociales, aunque sólo fuera 
para sonrojar a todos aquellos 
que los practican.

JOSE LUIS GUERRERO

no, reconocía el “paralelismo 
convergente” entre las 
negociaciones de la financia
ción autonómica y las reflexio
nes del Ministerio de Obras Pú
blicas. Es obvio que en todo este 
asunto hay gato encerrado.

PRIORIDAD

La autovía Burgos-León-As- 
torga es un asunto prioritario pa
ra el Gobierno que preside Juan 
José Lucas, pero no sólo por lo 
que constituirá a mejorar las 
comunicaciones del norte de la 
Comunidad. También porque 
servirá a interrelacionar el cua
drante noroeste de la Península 
y especialmente será una vía de 
comunicación rápida para unir 
Galicia con Europa.

Para analizar las comuni
caciones del cuadrante noroeste 
peninsular, no se puede dejar a 
un lado la sintonía política exis
tente entre los gobiernos autó
nomos de Santiago de Com- 
postela y Valladolid. Manuel 
Fraga ha puesto especial énfasis 
en comunicar Galicia con Ma
drid; y ha buscado apoyo en la 
Junta castellano-leonesa para 
conseguir una salida directa de 
Galicia hacia Francia y Europa a 
través de esta autovía Astorga- 
Burgos. Ahora bien, para el con
junto de la región habría que 
analizar la urgencia de esta 
inversión, cuando las comuni
caciones de Valladolid con So
ria a través del corredor del Due
ro, la finalización de la autovía 
desde Tordesillas a Fuentes de 
Oñoro, o la Ruta de la Plata son 
también prioritarias.
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La solución es compleja por
que la necesidad de infraestruc
turas en una región tan extensa 
como la nuestra resulta ingente. 
Como es complejo el trazado de 
la futura autovía tan cacareada a 
lo largo de la presente semana. 
Cuando todo parece indicar que 
sería el Camino de Santiago 
(Burgos-Osomo-Carrión-Saha 
gún-León-Astorga) la línea a se
guir, el Partido Socialista pre
senta en las Cortes regionales 
una propuesta de resolución en 
la que se muestra partidario del 
trazado Astorgá-León-Palencia, 
donde se uniría con la actual au
tovía de Castilla.

Da la impresión que el grupo 
parlamentario socialista no ha 
reflexionado mucho sobre el te
ma, porque responsables del Mi
nisterio de Obras Públicas en la 
región han señalado que ese tra
zado no serviría a los fines para 
los que se ha concebido la citada 
autovía, cuyo discurrir más lógi
co sería por el eje subcantábrico.

No sabemos cuándo, pero la 
proyectada autovía Astorga— 
León-Burgos, acabará hacién
dose, por unos (Gobierno cen
tral), por otros (Gobierno autó
nomo) o por los dos conjunta
mente. Hasta que eso ocurra se 
seguirá mareando la perdiz.

Como vecina de Segovia, 
siento inquietud y preocupación 
por la carta aparecida en su pe
riódico titulada “El rasero del 
Ayuntamiento”, referente al 
sistema de oposición de la 
Administración Local.

Como opositor que he sido 
(aunque no de esta institución), 
lo único que me inspiran sus 
palabras Sr. Pastor, es un desa
liento y un desánimo que lo 
único que hace es atentar contra 
la capacidad de las personas que 
superan las oposiciones. Pero 
como responsable de la Conce
jalía de Personal, sus palabras 
me producen una indignación 
que si bien en principio no son ni 
dignas de contestar, por el cargo 
que ostento se hace una obliga
ción.

Le invito Sr. Pastor a estar 
presente en cualquier oposición 
que desde hace unos meses se 
están llevando a cabo en el 
Ayuntamiento. De lo que se 
haya hecho hasta que el Sr. 
Ramón Escobar ocupara el car
go de alcalde, no tengo por qué 
entrar a hablarle a usted, lo 
conocerá muy bien, no juzgue a 
todos por el mismo rasero.

La legalidad, la imparciali
dad, el secreto, la falta de nom
bres y apellidos (o cambiar por 
el anonimato) y de padrinos, 
como a usted le gusta llamar, en 
las oposiciones, son los únicos 
criterios y haremos que vienen 
rigiendo en los concurso-oposi
ción.

SOSPECHAS INFUNDADAS

Denoto por su cuenta una fal
ta de información, que al que 
más debe preocupar es a usted 
mismo y no a mí. Antes de lan
zar a la calle una opinión suya 
que puede desanimar e indignar 
a personas e incluso levantar 
infundadas sospechas hacia los 
responsables de examinar (tarea 
no grata para nadie), lo normal 
sería documentarse sobre el 
tema, cosa que usted hubiera 
tenido muy fácil acudiendo a 
cualquiera de las personas que 
han formado parte de estos tri
bunales.

De todas formas, me es grato 
informarle Sr. Pastor que remi
tiéndome a las bases y actas de 
todos los exámenes, que en 
cualquier momento usted y to
dos los ciudadanos pueden 
comprobar, los miembros del 
tribunal no. son “sólo de la 
casa”, sino que figuran como 
vocales (variando por supuesto 
en los distintos exámenes las 
personas): un representante del

VISITAS COLECTIVAS
A «EL ADELANTADO»

Ante la frecuencia con que se solicitan visitas colectivas a nues
tras instalaciones, para conocer el funcionamiento del periódico, 
tenemos que advertir a los posibles interesados sobre los siguientes 
extremos:

• Las visitas sólo podrán hacerse en las mañanas de los mar
tes, miércoles y jueves.

• Cada día no Será posible admitir más de un grupo de 12 
personas.

• Previamente habrá que solicitar día para efectuar la visita.

BEATRIZ ESCUDERO BERZAL 
Concejal de Gobierno Interior y Personal 

profesorado oficial, que es nor
malmente un trabajador de la 
Dirección Provincial del MEC; 
un representante de la Comuni
dad Autónoma, y un funciona
rio de carrera de la corporación 
municipal, debiendo poseer ti
tulación igual o superior a la 
exigida para el acceso a la plaza 
convocada.

La Ley obliga a que la com
posición del tribunal sea predo
minantemente técnica y noso
tros lo cumplimos. Sí hay repre
sentación sindical en los tribu
nales de todas las oposiciones.

Los exámenes se elaboran 
con una hora de antelación a la 
fijada para dar comienzo al ejer
cicio, entre todos los miembros 
del tribunal, evitando así que 
puedan filtrarse preguntas.

EL ANONIMATO

Para garantizar el anonimato 
del opositor, se han encargado 
nuevos formatos de folios, que 
permite separar los datos del 
opositor de su ejercicio, asegu
rando la igualdad en las correc
ciones; operación que se realiza 
delante de los opositores, intro
duciendo en sobres separados 
los de identificación y los del 
ejercicio, que sólo se unen cuan
do ya están puestas las califica
ciones.

Los haremos de méritos se 
redactan con la mayor claridad 
posible, pero aun así, para evitar 
cualquier problema, se fijan las 
dudas que pudiera haber antes 
incluso de elaborarse las pre
guntas, siempre por mayoría de 
los miembros del tribunal, evi
tando así las dobles interpreta
ciones.

Como podrá comprobar nos
otros “hacemos las cosas en 
condiciones”. Me complace 
comunicarle que todas sus suge
rencias llevan ya ocho meses 
siendo, no una utopía como us
ted quiere demostrar, sino una 
realidad práctica. •

La primera directriz que reci
bí del alcalde de Segovia, fue la 
de asegurar la igualdad y la le
galidad en el derecho que tienen 
todos los ciudadanos a acceder a 
un puesto en la Administración 
Local, sean o no esposas de 
funcionarios. Sr. Pastor, los res
ponsables del Gobierno munici
pal no sólo no “evitamos suspi
cacias”, como usted sugiere 
que hagamos, sino que no las 
creamos. Los exámenes son 
públicos y los ya corregidos 
están a disposición de todos los 
ciudadanos que deseen compro
bar la exactitud de la correc
ción.

M.C.D. 2022
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El Partido Popular busca 
el consenso de cara al
congreso provincial

ANGELICA TANARRO

Diputados y senadores del 
Partido Popular se reúnen hoy 
para intentar llegar a un acuerdo 
sobre la celebración del congre
so provincial. Los dirigentes po
pulares aspiran a consensuar una 
lista única de cara a un congreso, 
cuya celebración aún no es segu
ra. O, en última instancia, alcan
zar un acuerdo global sobre la 
futura marcha del partido.

El cumplimiento o no de la 
cita congresual que, ateniéndose 
a los estatutos del partido ya se 
tendría que haber celebrado, ha 
venido siendo objeto de especu
laciones en los últimos meses. 
Un sector del PP segoviano, cu
ya figura más significativa sería 
la portavoz adjunta en el Con
greso, Loyola de Palacio, estaría 
favor de un proyecto renovador 
del partido que adecuara sus es
tructuras a las nuevas circuns
tancias.

En el mes de noviembre, los 
partidarios del congreso salieron 
a la luz pública afirmando que la 
actual situación del PP, con un 
importante incremento de car
gos públicos entre sus filas, ne
cesitaba una renovación en sus 
órganos directivos y una mayor 
presencia en la sociedad sego- 
viana. Entre los nombres que 
aportaron como posibles candi
datos a dirigir el partido en la 
provincia figuraba el de la dipu

CENSENAL también 
subvencionada por el 
INSERSO y la Junta

Sus instalaciones serán el primer Edificio 
•- Inteligente de Segovia

El INSERSO, con una 
subvención cercana a los 2 
millones de pesetas, contri
buirá a la eliminación de ba
rreras arquitectónicas en los 
accesos para los trabajado
res en sillas de ruedas a las 
nuevas instalaciones de 
CENSENAL en La Lastrilla, 
el primer Centro especial de 
Empleo para minusválidos 
que contará con un mínimo 
de 20 trabajadores, de los 
cuales 8 llevan trabajando en 
esta empresa más de 3 años.

La JUNTA DE CASTI
LLA - LEON también parti
cipará con subvenciones por 
ampliación comercial y fa
bricación de equipos, en este 
proyecto que cuenta además 
con la colaboración del 
INEM.

Entre los múltiples pro
yectos de CENSENAL, se 
encuentra la puesta en mar
cha del PRIMER EDIFICIO 
INTELIGENTE DE SEGO- 
VIA, que albergará entre 
otras instalaciones una de las

tada popular que aún no había 
sido nombrada vicesecretaria re
gional del partido. •

Por su parte, el sector “ofi
cial”, en tomo al actual presiden
te Pedro Antonio Hernández 
Escorial, negaba la celebración 
del congreso por considerar 
necesario evitar cualquier tipo 
de problema, en un momento en 
que “al partido le va mejor que 
nunca”. Tras la celebración del 
congreso regional del PP en Va- 
lladolid, la propia ejecutiva dio 
como segura la celebración de 
un congreso provincial en tomo 
al próximo mes de febrero.

EVITAR
ENFRENTAMIENTOS

Lo que parece fuera de toda 
duda es el interés de los dos sec
tores por evitar todo tipo de 
enfrentamientos que en nada 
beneficiarían aúna organización 
que gobierna, además de la Junta 
de Castilla y León, el Ayunta
miento y la Diputación Provin
cial.

Este sería el objetivo de la reu
nión de hoy previa a la cita de la 
“permanente” de la ejecutiva 
que podría convocarse en breve.

La meta final, una postura 
consensuada que cierre las 
especulaciones sobre la celebra
ción o no del congreso.

centrales receptoras de alar
mas de más alta tecnología, 
con transmisión por fibra 
óptica. Los trabajadores 
contarán con comedor de 
'empresa, instalaciones de
portivas y de recuperación.

CENSENAL ha sido la 
empresa elegida por el 
AYUNTAMIENTO DE SE- 
GOVIA para la puesta en 
marcha del proyecto de ser
vicio de Telealarmas para 
ancianos y minusválidos, y 
este tipo de servicio se incor
porará también para Chentes 
particulares con la puesta en 
marcha de las nuevas insta
laciones.

Al parecer ya existen pro
yectos por parte del Ayunta
miento de La Lastrilla para 
la mejora de accesos en vía 
pública (eliminación de bor
dillos, construcción de sa
neamiento, ensanche y lim
pieza de las vías principa
les...) acogiéndose a las ayu
das que suele aportar el IN- 
SERSO. M.N.

Los actos comenzarán en febrero

Segovia celebrará el bicentenario 
de la Casa de la Química

Diversos actos conmemorarán a partir del próximo mes de 
febrero el bicentenario de la Casa de la Química. La celebración 
servirá para dar a conocer el que fuera uno de los más impor
tantes centros científicos del país durante el siglo XVm, cuyas 
obras de restauración terminarán en el mes de abril.

______________ ANGELICA TANARRO
La edición de varios libros, 

una exposición de material cien
tífico y un congreso sobre la fi
gura de Louis Proust, el que fue
ra director del Real Laboratorio 
de Química de Segovia, compo
nen la parte fundamental del 
programa del bicentenario. Este 
pretende dar a conocer la contri
bución de la llamada Casa de la 
Química, situada junto al alcá
zar, al desarrollo de la química 
moderna. Los actos cuentan con 
el apoyo de la práctica totalidad 
de las instituciones segovianas y 
con el patrocinio de algunas em
presas privadas, si bien este ca
pítulo no ha sido cerrado por la 
organización. El comisario del 
bicentenario, Antonio Rengifo, 
espera que otras entidades se su
men a los actos: “Hay empresas 
y fundaciones que aún no han 
dado el visto bueno a participar 
en el proyecto, pero es posible 
que lo hagan en el futuro”.

Un proyecto ambicioso que se

Louis Proust, un químico ilustrado
___________________________ AT.

El Real Laboratorio de Quí
mica fue un exponente del es
píritu ilustrado de la época. 
Fundado por Carlos III en 
1792, estaba ligado como era 
habitual entre los centros 
científicos del XVIII a una 
institución militar: el Real 
Colegio de Artillería. Su im
portancia y contribución al 
desarrollo de la química mo
derna se debe, sobre todo, a la 
figura de su director, Louis 
Proust, que investigó y enseñó 
en Segovia entre 1788 y 1799. 
Discípulo de Lavoisier, sus 
trabajos le llevaron a la 
enunciación de la “Ley de las 

inaugurará en febrero con un ac
to en el salón de Reyes del Alcá
zar que servirá para presentar el 
bicentenario. En dicho acto se 
hará pública la edición facsímil 
del discurso de apertura del Real 
Laboratorio de Química, pro
nunciado por Louis Proust en fe
brero de 1792. También se pre
sentarán dos nuevos títulos de la 
Biblioteca de Ciencia y Arti
llería y el profesor Ramón Gago 
de la Universidad de Granada 
pronunciará una conferencia so
bre el Real Laboratorio de Quí
mica.

En abril se inaugurará una 
exposición en la Casa de la Quí
mica, que actualmente está sien
do objeto de restauración. En la 
muestra se reproducirá un labo
ratorio del XVIII con instrumen
tal de la época que se conserva 
en la Academia de Artillería, en 
el Museo de Farmacia y en el 
Museo de Ciencia y Tecnología 
de Madrid. También se editará 
un catálogo con colaboraciones 

proporciones definidas” o 
“Ley de Proust”. No fue ésta 
la única aportación del Real 
Laboratorio a la vanguardia 
científica: investigaciones 
pioneras sobre producción de 
pólvoras, tintes, comprimidos 
alimenticios para militares en 
campaña y un largo etcétera 
figuran en los anales del La
boratorio recientemente pu
blicados. Proust dirigió tam
bién la primera prueba de 
aerostación militar de la histo
ria de España. Los actos del 
bicentenario podrían incluir 
un vuelo en globo conme
morativo de aquella efeméri
des. 

científicas sobre los descubri
mientos de la época y sobra las 
enseñanzas militares a las que 
estaban ligados. En la inaugura
ción de esta exposición se espera 
la presencia de un miembro de la 
Casa Real.

En mayo tendrá lugar uno de 
los puntos culminantes del 
bicentenario con la celebración 
de un congreso sobre Louis 
Proust que reunirá en Segovia a 
especialistas en Historia de la 
Ciencia procedentes de diversos 
países del mundo. Con motivo 
del congreso se pretende hacer 
un homenaje a Leandro Silván, 
autor de la más completa biogra
fía existente sobre L. Proust. El 
texto, ahora inencontrable, se 
pretende reeditar como homena
je al profesor donostiarra.

La celebración de este 
bicentenario pretende la recupe
ración de un importante capítulo 
de nuestro patrimonio histórico 
y cultural, que comenzó con la 
reedición de los textos científi
cos jnás importantes de la Bi
blioteca de la Academia de Arti
llería. Sus promotores, los profe
sores JoséManuel Vallés y Juan 
Luis García Hourcade forman 
parte del comité organizador.

Fachada del edificio, pén al o s*

M.C.D. 2022
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Dos heridos 
graves en 
accidente de 
tráfico
_____________________________ AS,

El conductor y un ocupante 
de un turismo de Segovia resul
taron heridos de gravedad en. 
una triple colisión ocurrida en 
el kilómetro 4,500 de la CL- 
605. ' .

Un herido leve fue también 
el balance de otro accidente 
de circulación acaecido en 
término municipal de Encini- 
llas, en el kilómetro 90 de la 
CL-601.

Por último, una furgoneta de 
Zamora se salió ayer por el la
do derecho de la calzada de la 
N-VI, chocando con la pared y 
volcando posteriormente. En el 
incidente, que tuvo lugar en 
término de El Espinar, sufrió 
heridas de carácter leve el con
ductor del vehículo.

INCENDIO EN 
FUENTERREBOLLO

Una casa de la localidad de 
Fuenterrebollo, propiedad de 
Fé García, quedó totalmente 
destruida en un incendio que se 
declaró en la misma a las 7.30 
horas de ayer, según informa 
nuestro corresponsal Pablo Al
varo.

En los trabajos de extinción, 
que duraron cerca de dos horas, 
colaboraron vecinos de la loca
lidad, efectivos de la Guardia 
Civil y se emplearon las moto- 
bombas tanto de la población 
como de Cantalejo.

Afortunadamente no hay 
que lamentar desgracias perso
nales, aunque sí cuantiosos da
ños materiales producidos en el 
domicilio de Julián Sancho, 
que era quien habitaba en la 
casa junto a su esposa.

Por otro lado, del interior del 
kiosco-bar de la urbanización 
Parque Robledo han sustraído 
una cadena musical y botellas 
de licor valoradas en 45.000 
pesetas.

Iluminación del 
alcázar

El lunes tuvo lugar la recep
ción provisional de las obras de 
iluminación artística del alcá
zar de Segovia, presupuestadas 
en 25.193.099 pesetas y adju
dicadas por la Consejería de 
Fomento de la Junta de Castilla 
y León a la empresa Voltar 
S.A. El mismo día, se recibie
ron también los trabajos de ilu
minación de la iglesia de San 
Millán, adjudicados por la Jun
ta a la misma empresa en 
4.826.205 pesetas.

Juan Carlos Martín, concejal de Participación Ciudadana. Crescendo Fraile.

Las asociaciones de vecinos consideran “nulo" el trabajo de la concejalía

Crescendo Fraile: “El alcalde debería 
leer más sobre participación ciudadana”
El presidente de la Federación Provincial de Asociaciones 

de Vecinos de Segovia, Crescencio Fraile Nieva, afirmó ayer 
que el alcalde “debería leer más sobre participación ciudada
na”. Esta afirmación la hizo como respuesta a las declara
ciones realizadas ayer por Ramón Escobar en las que éste

dudaba del respaldo de las Asociaciones de Vecinos alas opinio
nes de su presidente sobre el modelo municipal de participación 
ciudadana. Por otra parte, la Federación considera “nulo” el 
trabajo de la concejalía de Participación Ciudadana, a cuyo 
cargo está Juan Carlos Martín.

______________________ M. GALINDO
Las declaraciones que han 

provocado la controversia entre 
el Ayuntamiento y la Federación 
de Asociaciones de Vecinos fue
ron hechas ayer por el alcalde 
Ramón Escobar tras el habitual 
encuentro con los medios infor
mativos al concluir la Comisión 
de Gobierno. Preguntado sobre 
su opinión de las manifestacio
nes realizadas por la Federación 
oponiéndose a la creación de una 
comisión informativa de partici
pación ciudadana, el alcalde ma
nifestó que éstas estaban hechas 
a título personal de su presiden
te, Crescencio Fraile.

“Me da la impresión —dijo 
Escobar— de que el presidente 
habla por sí mismo. No es cierto 
que no haya tenido contactos 
con las asociaciones de vecinos, 
me he reunido con casi todas y 
con algunas hasta en tres o cua
tro ocasiones. He preguntado 
por la opinión de algunas asocia
ciones con respecto a lo publica
do por la Federación y no coin
ciden con su opinión”.

El alcalde señaló que el 
Ayuntamiento está “cumpliendo 
a rajatabla el reglamento de 
participación ciudadana, en el 
que la comisión informativa 
puede aportar algo más a este 
respecto, ajuicio de Escobar.

“Estamos convencidos 
—añadió Escobar— de que esta 
comisión es algo bueno para el 
fomento de la participación, pe
ro si por parte de los demás gru
pos políticos no se considera ne
cesaria, se elimina. De tadas ma
neras, no llego a entender que no 
se opongan a la concejaha y sí a 

la comisión, en la que tendrían 
representación todos los grupos 
políticos”.

LEER MAS

Crescencio Fraile, presidente 
de la Federación Provincial de 
Asociaciones de Vecinos, negó 
ayer que sus declaraciones fue
ran hechas de forma personal, 
precisando que el escrito envia
do a los medios informativos fue 
elaborado por la junta directiva 
de este organismo. “Si el alcalde 
se leyera los documentos que le 
enviamos —dijo Fraile— se da
ría cuenta de que cualquiera de 
ellos dice las mismas cosas que 
le decimos en el escrito que, por 
otra parte, responden a los pos
tulados de la CAVE (Confedera
ción de Asociaciones de Veci
nos de España) a nivel nacio
nal". “Con todos mis respetos 
—añadió— yo le recomendaría 
al señor Escobar que debe leer 
más cosas relacionadas con el 
asociacionismo y participación 
ciudadana, ya que existe un 
reglamento en el que está inclui
do el movimiento vecinal".

Por otra parte, Eduardo, 
representante del barrio de Nue
va Segovia en la junta directiva 
de la Federación, subraya las 
palabras de su presidente en este 
sentido. “Todos los escritos que 
salen de la Federación —dijo— 
se hacen con el consentimiento 
y la aprobación de la junta 
directiva, de la que Crescencio 
Fraile es presidente. Como no 
nos gusta mandar anónimos, es 
él quien las firma porque para 
ello representa a la Federa
ción”.

TRABAJO NULO

En lo que se refiere a la labor 
de la Concejalía de Participación 
Ciudadana, las asociaciones de 
vecinos no dudan en calificar su 
trabajo como “nulo”. En los seis 
meses que lleva gobernando este 
equipo, —dijo Fraile— nuestras 
relaciones con el concejal Juan 
Carlos Martín son buenas, pero 
su trabajo es nulo. El dice que 
visita todas las asociaciones pe
ro sólo lo hace a las que menos 
guerra le dan, que precisamente 
son las asociaciones que no es
tán federadas". .

“Si te ve por la calle —añade 
Eduardo— te para y te cuenta 
todos los proyectos que piensa 
hacer, pero ya nos suena a chino. 
Va para seis meses que lleva a 
cargo de la concejalía y aún no 
se ha creado la Oficina de Parti
cipación Ciudadana, se les pier
de la documentación de algunas 
asociaciones y así sucesiva

. mente”.
Las asociaciones de vecinos 

quieren participar de forma más 
directaen las tareas municipales, 
ya que, en opinión de Crescencio 
Fraile, el movimiento vecinal 
tiene entidad propia. “Hasta 
ahora —dijo— nuestras activi
dades están siendo coordinadas 
con los CEAS extendidos por la 
capital y, aunque nosotros no 
queremos excluimos de su parti
cipación, pretendemos realizar 
nuestra propia actividad sin te
ner que depender de organismos 
municipales”. “La misión del 
Ayuntamiento no tendría que ser 
la de damos locales ni subven
cionamos las fiestas patronales, 

sino que ellos y nosotros tendría
mos que colaborar de forma más 
estrecha en todos los aspectos de . 
la vida municipal".

PROBLEMAS

Los problemas de carácter 
económico preocupan honda
mente a las asociaciones de ve
cinos, que dependen en su mayo
ría de las subvenciones que el 
Ayuntamiento les da para la re
alización de actividades y man
tenimiento de la sede.

Hasta la fecha, ninguna 
asociación ha recibido la sub
vención municipal correspon
diente al pasado año, lo que hace 
que en algunas su permanencia 
se haga difícil. “La Federación 
puede mantener su local —dice' 
Crescencio Fraile— gracias a la 
Diputación Provincial, que 
subvenciona todos los gastos, 
pero si fuera por el Ayuntamien
to, no lo podríamos mantener”.

“Las subvenciones —dice el 
representante de Nueva Sego
via— nos llegan tarde y luego 
nos obligan a malgastar el dinero 
en cosas para poder justificar ese 
dinero que se nos da”.

También la Federación se en
cuentra especialmente preocu
pada por el tema deportivo, del 
cual muchas asociaciones han 
tenido que olvidarse debido a la 
falta de ayuda municipal.

“No tenemos ni sitio para ha
cer deporte ni subvenciones para 
facilitar la práctica deportiva — 
explica Eduardo—. Es una pena 
que tengamos que cobrar un di
nero extra a los socios si que
remos organizar algún torneo o 
campeonato para los chavales”.

Iborho de JJuan
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No se consideran culpables del retraso de la obra del pantano

Los vecinos de La Granja anuncian 
movilizaciones contra el corte de tráfico

Los vecinos de La Granja van a mantener una concentración 
en la plaza de Los Dolores de este municipio, el próximo 16 de 
febrero, para protestar por al anunciado corte de tráfico de la 
CL-601 en el Puente de Segovia. Como hemos informado el 
puente va a elevarse al estar afectado por el nuevo pantano de 
El Pontón.

La Diputación gastó 400 
millones en atención 
psiquiátrica en1991

_________________ AURELIO MARTIN
Representantes de la coordi

nadora de vecinos y de las can
didaturas independientes y del 
CDS de La Granja-Valsaín y Pa- 
lazuelos han mantenido esta ma
ñana una reunión con los perio
distas, donde han rechazado 
cualquier culpabilidad en el re
traso de las obras del pantano.

Según Aurita Juárez, conceja- 
la independiente de La Granja, 
“no podemos admitir que el 
gobernador nos haga responsa
bles del retraso, porque no tene
mos ni poder ni medios para 
ello”. El vecindario de La Granja 
insiste en no querer circular por 
la carretera de Palazuelos, alter
nativa al corte de tráfico en el 
puente, y piden la construcción 
de un nuevo paso.

“No pedimos nada que no 
se haga en el resto de España 
— añadió Aurita Juárez —, sólo 
que la Administración respete la 
seguridad vial”.

Para la concejala, lo más ra
cional y económico es que se 
haga un puente nuevo, ya que el 
recrecimiento del actual va a ser 
muy costoso y dado que, en diez 
años, la Junta prevé desdoblar la 
CL-601, “por lo que sólo será 
una anticipación de la inver
sión”, matizó. Juárez ha insisti
do en la necesidad de la creación 
de una comisión en la que parti
cipen las administraciones y 
ayuntamientos afectados que ha
gan un seguimiento de la obra y 
que se responsabilicen de ella y 
de sus consecuencias.

Ignacio Tapia, concejal de 
Palazuelos, ha insistido en la 
inseguridad de algunos puntos 
de las carreteras alternativas y en 
la falta de previsión de las 
administraciones. A juicio de 
Tapia, la obra del pantano se 
quiere inaugurar rápidamente 
“porque es el buque insignia de 
la política del PSOE en esta pro
vincia”.

Aurita Juárez ha señalado 
también que el retraso de la obra 
del pantano no sólo se debe a la 
carretera sino a que aún no se ha 
realizado la depuradora de La 
Granja. Además, la concejala 
piensa que se puede llenar parte 
de la presa, ya que al puente sólo 
le afecta la parte de la cola del 
pantano.

La concejala de La Granja, 
Carmen Revuelta, del CDS, ha 
asegurado que, en abril del año 
pasado, la Diputación se com
prometió a terminar las obras de 
las carreteras alternativas en 
septiembre de ese año.

AS.

La Diputación de Segovia 
destinó el año pasado 400 millo
nes de pesetas a la atención psi
quiátrica (una décimaparte de su 
presupuesto), de los cuales 100 
millones fueron financiados a 
través de convenios con el Insa
lud y con el Inserso.

En este sentido, la institución 
provincial segoviana es privile
giada, ya que en el resto de los 
casos la ayuda económica por 
parte de estas instituciones es 
nula o escasa, lo que hace la 
situación “insostenible”, en 
palabras de Atilano Soto, presi
dente de la corporación provin
cial.

Atilano Soto, titular de la 
Federación Regional de Munici
pios y Provincias (FRMP), ha 
anunciado en declaraciones a la 
agencia leal que la primera reu
nión de la comisión ejecutiva de 
la FRMP bajo su presidencia, 
que se celebrará el próximo día 
29, abordará en profundidad los 
problemas de financiación de la 
atención psiquiátrica que actual
mente soportan las corporacio
nes provinciales de Castilla y 
León.

COMISION ESPECIAL

Soto prevé también la forma
ción de una comisión especial 
que se encargue de elaborar un 
informe conjunto y de llevar 
adelante las negociaciones con 
las administraciones públicas 
para el traspaso de las obliga
ciones en materia psiquiátrica. 
Los representantes de cada una

de las diputaciones de la Comu
nidad han manifestado de forma 
unánime que las competencias 
sobre asistencia psiquiátrica de
ben ser traspasadas a la red sani
taria del Estado.

. “En cualquier caso, las cor
poraciones provinciales son las 
últimas instituciones que pueden 
hacerse cargo de estos enfer
mos”, según declaró el respon
sable de Sanidad de la Diputa
ción de Zamora, Vicente Va
quero.

Según Soto, en la próxima 
reunión de la FRMP, que tratará 
también cuestiones de organiza
ción intema, se realizará un 
muestreo de los problemas es
tructurales, financieros y com
pe tenciales. “Esta claro que este 
servicio sanitario nació como 
una cuestión de beneficiencia y 
en estos momentos nos vemos 
desbordados”, manifestó Atila
no Soto.

COSTE GRAVOSO

El presidente de la FRMP se 
mostró dispuesto a mantener la 
financiación de la atención psi
quiátrica durante el período de 
tiempo que duren las negocia
ciones con las administraciones 
públicas para él traspaso de las 
compentencias. Para Atilano 
Soto, el problema fundamental 
es que el coste de este servicio 
grava directamente los fondos 
presupuestarios de las diputacio
nes de la región, “instituciones 
que se encuentran fuertemente 
endeudadas y no pueden hacer 
frente a la política de obras y 
servicios en la provincia”.

Jiménez Arribas: “Con mi aportación 
trataré de engrandecer el Premio Eloísa”

PROGRAME SU BANQUETE
Teléfono 44.08.36 

EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA

JESUS MARTINEZ CALLE

“Me contaron que ayer, en mi 
tierra, cuando salía el sol, sus 
rayos acometían con más fuerza 
que los de hoy.

Me han contado algunas his
torias de gentes de ayer, repletas 
de hechos,...”.

Así comienza “Ayer de gentes 
de mi tierra”, uno de los artículos 
que componen la “Trilogía de 
vida segoviana”, el trabajo gana
dor de la VI edición del Premio 
Periodístico Eloísa.

Su autor, Javier Jiménez Arri
bas, de 38 años, es funcionario 
del Servicio Territorial de Agri
cultura de la Junta de Castilla y 
León, y letrado del Colegio de 
Abogados de Segovia.

Colaborador de EL ADE
LANTADO, el flamante vence
dor del Premio Eloísa es un apa
sionado de la literatura y de los 
medios de comunicación.

Escitor bastante precoz, con 
tan solo 8 años, elabora su pro
pio periódico; y muy pronto 
prueba suerte con sus primeras 
poesías.

De todas formas, y a pesar de 
haber obtenido una distinción 
por un cuento de Navidad en el 
desaparecido Diario de Castilla, 
Jiménez Arribas decide, hasta el 
año pasado, que sus escritos ten
gan trascendencia pública.

Tras conseguir un accésit en 
el Premio Eloísa en 1991 por el 
artículo “Si pasara D. Antonio 
por aquí”, este abogado gana es
te año el certamen en su segunda 
comparecencia en el mismo.

“Me gustan mucho —dijo Ji
ménez, refiriéndose a su trabajo 
ahora galardonado— los temas 
sociológicos, fijarme en la gente 
que me rodea, gente que tiene 
significación especial por su 
propia personalidad”.

La Trilogía de vida segoviana 
es ante todo, según su autor, un 
reportaje sociológico.

“Son personajes —afirmó— 
que se han ganado el formar par
te de la familia y sociedad sego
viana”.*

El Premio Eloísa, que está de
dicado a artículos referidos a te
mas relacionados con Segovia, 
es valorado muy positivamente 
por Jiménez Arribas.

“Una de las formas —comen
tó— que utilizas para probarte a 
ti mismo es aprovechar las opor
tunidades que personas como 
Amalio, y medios de comunica
ción como EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA, brindan a los jó
venes escritores”.

Se muestra también muy sa
tisfecho de verse acompañado 
en el cuadro de honor del certa

men periodístico por “dos plu
mas tradicionales” y por todos 
conocidas, Benigno Santiño y 
Angel Esteban Calle.

“Todas las personas —co
mentó— que escriben y se pre
sentan a cualquier tipo de certa
men literario merecen el premio 
a la ilusión que manifiestan por 
su labor”.

Jiménez Arribas confiesa ser 
un enamorado de las poesías de 
Machado y en general de todos 
los escritores del 27. No obstan
te, tampoco le disgustan los au
tores contemporáneos, como 
Miguel Delibes.

“Retrata muy bien—dijo refi
riéndose al novelista vallisoleta
no— a la gente, sin tener en 
cuenta su condición social. Es 
una lectura, además, muy fácil”.

Gran aficionado a escribir re
latos cortos, reconoce que sus 
ambiciones, una vez formado li
terariamente, son iniciarse en la 
novela y escribir una obra de 
teatro.

Pero, por el momento, Jimé
nez Arribas saborea este Premio 
Eloísa, un concurso literario al 
que no dudará en presentarse de 
nuevo el año que viene.

“Hay que seguir contribuyen
do a la causa, y dentro de mi 
pequeña aportación trataré de 
engrandecer este certamen”

M.C.D. 2022
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Concluirán con una manifestación de carácter nacional en la localidad leonesa de Cistierna

UGT y CC.OO. anuncian movilizaciones 
en defensa del ferrocarril León-Bilbao

Los sindicatos UGT y 
CC.OO. acordaron en 
Madrid convocar un ca
lendario de movilizacio
nes en defensa del ferro
carril de vía estrecha 
León • Bilbao, cerrado 
recientemente al tráfico 
de viajeros en la mayor 
parte de su recorrido.

León. (leal).— Las moviliza
ciones se desarrollarán en las on
ce provincias en las que existen 
líneas de vía estrecha 
dependientes de FEVE y se 
iniciarán la semana próxima con 
encierros y paros intermitentes, 
para concluir con una manifesta
ción conjunta en Cistierna, fija
da para finales de enero.

A estas movilizaciones ha
brá que añadir una acción sor
presa por parte de UGT, anun
ciada por el portavoz de la 
coordinadora de FEVE; Entre 
estas acciones de protesta por 
el cierre de la línea León-Bil- 
bao figuran encierros de los 
delegados sindicales en las es
taciones de las capitales y pa
ros intermitentes en la empresa

los días 22 y 24 de enero en la 
banda horaria de 8-9 de la maña
na y de 7-8 de la tarde.

Para culminar estas movili
zaciones —que afectarán sobre 
todo al tráfico de viajeros en As
turias— los sindicatos han con
vocado una gran manifestación 
nacional en la localidad de 
Cistierna, en el norte de la pro
vincia de León.

ESTACION DE LEON

Por otra parte, los conceja- 
/ les socialistas del Ayunta

miento de León han pre
sentado una moción por la 
que se solicita al equipo de 
gobierno la redacción del 
Plan Especial de Reforma 
Interior de la estación de Ma- 
tallana, de donde parte los tre

nes de FEVE en la provincia. 
Este plan , contemplado en el 
PGOU, permitiría ganar terreno 
que adecuado al plan de 
urbanización supondría unos be
neficios de 2.000 millones de pe
setas para FEVE, dinero que, se
gún el PSOE, podría invertirse 
en la reparación, mejora y sanea
miento de la linea de vía estre
cha.

Los ayuntamientos 
de Falencia y 
Zamora niegan 
su relación con 
el tráfico de datos

Zamora/Palencia. (leal).— El 
Ayuntamiento de Zamora negó 
ayer toda relación con la empre
sa “Centro Informático Tres 
Cantos”, a la que pertenecen dos 
de los presuntos implicados en la 
compraventa " de datos perso
nales informatizados, según la 
información policial, y a los que 
se acusa de vender los censos de 
Zamora.

Los responsables municipales 
zamoranos aseguraron que esa 
sociedad limitada “no ha realiza
do ningún trabajo ni tiene vincu
lación alguna con el Ayunta
miento”.

Asimismo, el concejal de Orga
nización y Personal del Ayunta
miento de Falencia, Angel Donis, 
afirmó que tiene la absoluta con
fianza de que del ordenador del 
Ayuntamiento palentino no ha sa
lido ningún dato, afirmación que 
corroboró el jefe del centro de pro
ceso de datos municipal, Angel 
Manuel Herrero.

El concejal palentino mani
festó también que por el momen
to no piensa abrir investigacio
nes sobre una posible fuga de 
datos desde la institución local 
palentina. •

' TELEFOTO EFE
José María Peña (en primer término), junto a los demás encausados, durante una de las sesiones.

Según los peritos de la defensa del Juicio de la Construcción

Méndez Pozo no obtuvo mayor 
provecho que otros constructores

Lucas interviene hoy en la sesión de clausura

Las regiones del Atlántico Sur 
se manifiestan a favor de la 

autovía Astorga-León-Burgos

Burgos. (leal).— Los peritos 
presentados por la defensa del 
alcalde de Burgos, José María 
Peña, señalaron ayer en la vista 
oral del juicio de la Construc
ción que Méndez Pozo no obtu
vo más aprovechamientos que 
otros constructores entre la apro
bación inicial y la provisional 
del Plan General de Ordenación 
Urbana (PGOU).

En la sesión de ayer terminó 
el informe pericial del Colegio 
de Arquitectos de Burgos y se 
inició el de los tres arquitectos de 
la defensa, que expusieron su es
tudio sobre los aprovecha
mientos de solares entre las dos 
fases de aprobación del PGOU.

El portavoz de estos peritos, 
Pedro del Barrio, manifestó en 
su exposición, que estuvo acom
pañada de numerosos planos y 
gráficos, que los solares de An
tonio Miguel Méndez Pozo no 
fueron los que más aumentaron 
en aprovechamiento con las mo
dificaciones introducidas en el 
Plan General entre su aproba
ción inicial y la provisional, sino 
que fueron similares a los de 
otros constructores.

Este arquitecto reconoció, a 
preguntas de la acusación, que 
había trabajado para Méndez 
Pozo, “al igual que para otros 
muchos constructores de Bur
gos”, y aseguró que no existe 

animosidad por su parte hacia la 
junta del Colegio de Arquitectos 
de Burgos.

Los peritos del Colegio de Ar
quitectos, por su parte, finaliza
ron contestando a las preguntas 
del letrado de la defensa Raúl 
Dolz, quien cuestionó los crite
rios seguidos por estos arqui
tectos en su examen pericial.

En este sentido, los peritos 
reconocieron que habían cuanti- 
ficado los supuestos beneficios de 
Méndez Pozo —3.800 millones 
de pesetas en cifras del 92 y 2.000 
en el periodo que se juzga— apli
cando los valores que rigen en el 
mercado libre y no los de vivien
das de protección oficial.

Valladolid. (leal).— Las 
regiones europeas del Atlánti
co Sur reunidas en Oporto han 
acordado, según propuesta pre
sentada por la Consejería de 
Fomento de Castilla y León a 
la comisión de infraestructu
ras, manifestar su preocupa
ción por los recortes presu
puestarios del Gobierno espa
ñol, que repercutirán de forma 
negativa en la finalización del 
primer plan general de carre
teras y en el comienzo del se
gundo. •

Las restricciones presu
puestarias del Gobierno afecta
rán, según esta comisión 
interregional que preside el 
consejero castellano-leonés de 
Fomento, Jesús Merino, a la 
política de infraestructuras via- 
rias y producirán desfases im
portantes en los ejes de inte
rrelación entre las regiones del 
Atlántico Sur.

AUTOVIAS

Entre las carreteras que se 
verán afectadas directamente 
por los recortes presu
puestarios se mencionan la 
prolongación de la autovía de 
Castilla, desde Tordesillas a 
Salamanca y a la frontera 
portuguesa, y la conversión en 
autovía de la Ruta de la Plata, 
desde León a Salamanca, que 
servirá de enlace entre el 
Cantábrico y el norte de Portu
gal.

La autovía de Astorga-León-

Burgos, solicitada con insisten
cia por la Junta al Gobieno cen
tral, sufriría asimismo los efec
tos de este recorte.

En consecuencia la comi
sión de infraestructuras de las 
regiones del Atlántico Sur — 
que incluye regiones de Fran
cia, España y Portugal— pro
pone que se declare prio
ritario y urgente la prolonga
ción de la autovía de Burgos- 
Tordesillas hasta Salamanca 
y la frontera portuguesa, y la 
realización de la autovía 
Astorga-León-Burgos, que se 
convertirá en el auténtico eje 
subcantábrico para los tráfi
cos desde Francia con Galicia 
y el norte de Portugal.

La potenciación de esta auto
vía supone dejar en segundo pla
no el actual eje subcantábrico 
Ponferrada-Guardo-Miranda de 
Ebro, de titularidad de la comu
nidad autónoma de Castilla y 
León.

INTERVENCION 
DE LUCAS

El presidente de la Junta, 
Juan José Lucas, que encabeza 
la delegación de Castilla y 
León en la cumbre regional at
lántica que ayer se inició en 
Oporto, interviene hoy en la se
sión plenaria, junto a los presi
dentes de Navarra, Asturias y 
Galicia, y de los represetantes 
de las demás regiones de Fran
cia y Portugal que participan en 
el encuentro.

M.C.D. 2022
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Invitan a COAG

UPA y ASAJA 
quieren movilizar 
al sector agrario 
a partir de marzo

Valladolid. (leal).— Las 
organizaciones agrarias UPA- 
PAP y ASAJA de Castilla y 
León plantearon ayer la necesi
dad de movilizar al sector en la 
segunda quincena de marzo, an
te los “numerosos” problemas 
que tienen agricultores y 
ganaderos con vistas al Mercado 
Unico Europeo.

La reunión, promovida por la 
Unión de Pequeños Agri
cultores, sirvió para que ambas 
organizaciones estudien de ma
nera conjunta —por primera vez 
en mucho tiempo— la proble
mática del sector. Además se ha 
pensado, según • José Antonio 
Turrado, de la ejecutiva de ASA
JA, en invitar a la UCCL-COAG 
a participar “desde el principio” 
en el planteamiento de posibles 
movilizaciones.

Turrado señaló a leal que ha
bían recogido la propuesta de 
UPA sobre incluir a UGT y 
CC.OO. en el programa de ac
tuaciones, aunque reconoció 
que su organización ha sido 
siempre “reacial’ a participar 
con ellos en ningún tipo de 
movilizaciones.

CONTRA LA JUNTA

Ambas organizaciones 
coincidieron en este primer 
encuentro en su disconfor
midad con muchas de las ac
tuaciones de la Junta de Cas
tilla y León y del MAPA. 
Turrado manifestó que 
ASAJA “no debe nada” al 
Gobierno regional, pese a 
contar con cinco procurado
res en las Cortes que acudie
ron en las elecciones en las 
listas del PP.

TELEGRAMAS REGIONALES
JAMBRINA PIDE INFOR

MACION A BORRELL.— El 
consejero de Medio Ambiente 
de la Junta de Castilla y León, 
Francisco Jambrina, ha dirigido 
un escrito al ministro de Obras 
Públicas y Urbanismo, José Bo
rren, en el que le solicita infor
mación relativa a Castilla y León 
sobre la aprobación de la' direc
tiva de hábitats, aprobada en la 
reunión del Consejo de Minis
tros europeo de Medio Ambien
te el pasado 12 de diciembre de 
1991.

BECKER APOYA A LA 
XUNTA.— El consejero de 
Economía de la Junta de Castilla 
y León, Femando Bécker, mani
festó ayer en Oporto su apoyo 
total a las reivindicaciones de la 
Xunta de Galicia ante la Admi
nistración central en demanda de 
una solución al problema de la 
empresa Exminesa, en la que tra
bajan numerosos mineros proce
dentes de la comarca leonesa del 
Bierzo.

AGREDE A SUS PADRES 
CON UN MACHETE.— Un 
matrimonio tuvo que ser 
ingresado ayer en el hospital 
“General Yagüe de Burgos co

Cultivadores de remolacha amontonando el producto.

ASAJA critica la prima final de 700 pesetas por tonelada

La producción de remolacha en la 
región perdió 900.000 toneladas

La producción de remolacha en Castilla y 
León descendió 900.000 toneladas con respecto 
a las previsiones para la campaña anterior, ya 
que, según ASAJA, el total entregado en la

Cuenca del Duero ha sido de 3.600.000 tone
ladas sobre una previsión de 4.500.000 
toneladas, con una riqueza media de 15,27 
grados y un descuento del 10,40 por ciento.

Valladolid. (leal).— ASAJA 
señala que la no consecución de 
los objetivos se debe sobre todo 
a una menor cantidad de hectá
reas sembradas y a una cosecha 
“francamente pésima”.

Además, esta organización 
agraria considera una “anoma- 
ha” la concesión de la prima fi
nal de 700 pesetas por tonelada 
entregada los últimos días. Se
gún ASAJA, ésta ha sido una 
decisión “unilateral” de las in
dustrias azucareras Ebro Agrí
colas y Sociedad General Azu
carera (SGA), que empezó el 
mismo día y en las quince fábri
cas que ambas tienen en el Due
ro, “sin consultar previamente a 

mo consecuencia de las graves 
heridas que les ocasionó con un 
arma blanca de grandes dimen
siones su propio hijo, al parecer 
adicto a la droga. Los hechos se 
desarrollaron en el domicifio fa
miliar de la burgalesa ucalle de 
Las Calzadas. En el mismo lu
gar, los funcionarios de la Briga
da de Policía Judicial detuvieron 
a A.V.E, de 27 años de edad, al 
que se le ocupó un machete de 
grandes dimensiones con el que 
había ocasionado graves heridas 
a su padres que se negaron a 
darle dinero.

ANTONIO GUTIERREZ 
EN “DIARIO DE BUR
GOS”.— El secretario gene
ral de Comisiones Obreras, 
Antonio Gutiérrez, es el pri
mer invitado que este año im
partirá una conferencia en el 
Club de Opinión “Diario de 
Burgos”. Gutiérrez, líder de 
la segunda central sindical 
más importante de España, 
expondrá el tema “Un enfo
que sindical sobre la inte
gración europea” mañana jue
ves en los salones del hotel 
Condestable de la capital bur
galesa. Tras la conferencia se 
celebrará un coloquio.

las organizaciones agrarias, y to
do a raíz de la prima anunciada 
por ACOR”.

La sectorial regional 
remolachera de ASAJA acordó 
al conocer esta medida no opo
nerse a ella, pues “aunque injus
ta, bienvenido sea el dinero”, y 
criticó el acuerdo de las indus
trias por romper el esquema de 
los últimos años, al pedir la en
trega antes de enero, mes en el 
que suele empezar a llover en la 
región.

Con esta prima de 700 pese
tas, ASAJA considera que se 
favorece a los “tardones”, y que 
“si ellas quieren, pueden subir 
los precios, aunque digan que la

Prosigue el 
encierro del SUP 
ante la Delegación 
del Gobierno

Valladolid. (leal).— El encie
rro de los cuatro dirigentes 
regionales del Sindicato 
Unificado de Policía (SUP) fren
te a la Delegación del Gobierno 
en Castilla y León cumple su 
quinta jomada bajo duras condi- • 
ciones climatológicas de las que 
apenas protege la caravana en la 
que permanecen.'

Para la tarde de mañana está 
previsto el término de esta medi
da pública de protesta, con una 
concentración de policías fran
cos de servicio de la plantilla de 
Valladolid.

Desde que el pasado sábado 
comenzó el encierro han sido 
numerosos los testimonios de 
solidaridad recibidos por el 
SUP, así como las visitas a sus 
cuatro miembros que protagoni
zan esta inusual llamada de aten
ción.

Para los curiosos que se acer
can a la caravana ha sido 
confeccionada una octavilla que 
resume las reivindicaciones de 
estos funcionarios, mayor retri
bución, y cobro de festivos y 
extraordinarias, entre otras.

CEE se lo prohíbe”.
Esta organización convocó una 

Mesa Regional en Valladolid, pa
ra pedir la prima a toda la remola
cha entregada, que fracasó “ante 
la postura de las industrias”.

FUTURO

Para la próxima campaña, 
ASAJA se ha marcado como 
meta no sólo mantener el precio 
objetivo, sino intentar subirlo. 
Sus reivindicaciones se centran 
en ayudas a maquinarias para 
preparación de suelos, insta
laciones de riego, semillas y 
herbicidas, ligadas al cumpli
miento del contrato por parte del 
cultivador.

CC.OO. decidirá mañana si firma o no el acuerdo

Fasa acepta la contratación de 
eventuales y los descansos en 

el turno del sábado
Valladolid. (leal).— El comi

té intercentros de Fasa-Renault y 
responsables de la empresa lle
garon ayer en Valladolid a un 
acuerdo mediante el cual se con
tratará a 227 trabajadores even
tuales y se respetará la jomada 
de descanso, así como 9.000 pe
setas de plus desde la categoría 
mínima, con el fin de trabaj ar los 
sábados para cubrir la demanda 
de 6.000 vehículos presentada 
por la dirección.

El secretario del comité inter
centros de Fasa-Renault, Florián 
Alonso Fernández, manifestó a 
leal que la empresa retiró su an
terior propuesta de un mínimo 
de 15.000 pesetas de plus sin 
descanso compensatorio, aun
que pidió a los sindicatos que 
aceptaran seguir con este régi
men de producción hasta el 31 
de julio próximo.

Este acuerdo fue valorado de 
forma positiva por los represen
tantes de Comisiones Obreras 
excepto en la ampliación a dos

Once policías 
juzgados en 
Avila por injurias 
y revelación de 
secretos

Avila. (leal).— Once policías 
municipales de Avila son juzga
dos hoy por un presunto delito de 
injurias y revelación de secretos, 
debido a una querella presentada 
por el interventor de la Diputa
ción abulense, José Antonio Fa
miliar, con motivo de una carta 
publicada en “El Diario de Avi
la” en la que se hacía mención a 
su mujer.

En concreto, el origen de la 
querella se remonta a abril de 
1989, con motivo del encierro 
protagonizado por miembros 
de la Policía Local abulense en 
las dependencias del Ayunta
miento. José Antonio Familiar 
publicó una carta en el citado 
periódico en la que refería a los 
cometidos de dichos funciona
rios.

A partir de ahí fueron 
sucediéndose las cartas de répli
ca, hasta una publicada el 31 de 
julio por los agentes municipales 
del orden, en la que se hacía 
mención de un parte policial en 
el que aparecía la mujer del que
rellante, al parecer “por tener el 
coche mal estacionado, romper 
la denuncia e intentar darse a la 
fuga”.

La acusación particular soli
cita para cada acusado una pe
na de un año de destierro y 
600.000 pesetas de multa por el 
delito de injurias. Por el 
descubrimiento y revelación de 
secretos solicita una pena de 
tres meses de arresto mayor, 
suspensión y multa de 300.000 
pesetas, así como una indemni
zación de 9,2 millones de pese
tas, con responsabilidad civil 
subsidiaria del Ayuntamiento 
abulense. 

trimestres, y anunciaron que no 
lo firmarán hasta que Madrid dé 
el visto bueno definitivo, hecho 
que se producirá mañana. Según 
Florián Alonso, los únicos que 
se opusieron fueron los miem
bros de la Confederación Gene
ral de los Trabajadores (CGT). 
Otra de las peticiones sindicales 
se refirió a la voluntariedad de 
trabajar en sábado, así como la 
necesidad de racionalizar la si
tuación, que según Alonso Fer
nández ya no es algo “coyuntu- 
ral”, con la creación de una mesa 
negociadora que vaya estudian
do sistemas alternativos, para 
que no se reproduzcan situacio
nes anteriores —tres nego
ciaciones en 1991—.

Según eL representante del 
comité intercentros, “da igual 
que el mercado suba o baje, por
que la propia empresa lo ha cali
ficado de histérico, y por tanto 
debemos tener un mecanismo 
formal que regule las distintas 
situaciones”.
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Ven a vivirlo
LI
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ACERCATE A TU CONCESIONARIO RENAULT.
Descubre la nueva serie especial Renault 19 Wind.

Con el equipamiento* más completo que puedas imaginar y la más amplia gama de una serie 
especial. Para que puedas elegir versiones de 3,4 y 5 puertas y motorizaciones que van 

desde los 65 CV. diesel hasta los 107 CV. gasolina inyección.
Ven a tu concesionario Renault más próximo y te informaremos de las ofertas que están 

a*tu alcance. Ofertas especialmente pensadas para ti. Para que lo disfrutes a tu aire. 
Acércate y vívelo.

*Según versiones.

RENAULT M 5 
EL PLACER# Wi 
DE VIVIRLOS

Más de 2.000 instalaciones RENAULT a tu servicio. Tu Renault con Renault Financiación. Renault recomienda lubricantes elf

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGO VIA.—Pag. 10 NACIONAL MIERCOLES 15 DE ENERO DE 1992

El presidente del Gobierno emprendió viaje a Méjico

El nuevo ministro de Sanidad 
prometió su cargo ante el Rey

Asesinado de un tiro en 
la sien el ex secretario de 
Estado Manuel Broseta

El ministro de Sanidad, 
Juan Antonio Griñán, 
prometió hoy su cargo an
te el Rey Juan Carlos y el 
presidente del Gobierno, 
Felipe González, en un ac
to celebrado en el Salón 
de Audiencias del Palacio 
de la Zarzuela.

Madrid (Efe).—Griñán, con 
la mano sobre la mesa en la que 
se encontraban ejemplares de la 
Biblia y la Constitución y un cru
cifijo, leyó la fórmula: “Prometo 
por mi conciencia y honor cum
plir fielmente con las obliga
ciones del cargo de ministro de 
Sanidad y Consumo con lealtad 
al Rey y cumplir y hacer cumplir 
la Constitución como norma 
fundamental del Estado, así co
mo mantener el secreto de las 
deliberaciones del Consejo de 
Ministros”.

El presidente González llegó 
al Palacio de la Zarzuela a las 
nueve de la mañana y, minutos 
después, acompañado por el 
nuevo titular de Sanidad, el mi
nistro de Justicia, Tomás de la 
Quadra, y el subsecretario del 
Ministerio del Portavoz, Miguel 
Gil, pasó al Salón de Audien
cias, donde todo estaba ya dis
puesto para la jura de Juan An
tonio Griñán.

Instantes después, el jefe de 
Protocolo, Alberto Escudero, 
anunciaba la entrada de los Re
yes Juan Carlos y Sofía a la sala.

Don Juan Carlos, que vestía 
chaqueta azul y pantalón gris y 
cubría su pie derecho con un cal
cetín de lana del mismo color, 
bajo el que se podía apreciar la 
férula que debe llevar tras la 
operación que se le prácticó en 
la rodilla, se situó en un lado del 
salón junto a la Reina Sofía.

El acto comenzó con la lectu
ra, por parte del jefe de Protoco
lo, del Real Decreto 8/1992 de

La Bolsa de Madrid
RESURGIMIENTO OPTIMISTA

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid subió 
al mediodía de hoy 5,59 puntos y quedó situado en 258,90 
puntos.

En la sesión de hoy el mercado ha tenido un resurgir 
optimista debido especialmente a la salida favorable del IPC 
de diciembre, que fue del 0,1 por ciento, lo que supuso un 
incremento destacado en el índice general y repartió por 
todos los grupos diferencias positivas, principalmente en los 
grupos de Construcción, Bancario, Químico y Comunicacio
nes.

Las diferencias por grupos de valores que permanecen en 
el mercado tradicional son las siguientes:

Petróleos, Campsasube 1.
Metálicas Básicas, Aforasa sube Materiales de Construc

ción y Cementeras, Corporación Ucen sube 5 y Cementos 
Portland 40, con baja de 20 en Cementos Alfa.

Material de Transporte, Automóviles y Fasa sube 6,50.
Construcción de Maquinaria, Cesel hizo dinero al cambio 

de 2,55 y Cobra sube 20.
Comercio, Tabacos de Filipinas sube 9.
Papeleras, Kanguros sube 30.
Alimentación, Elosúa sube 10 y Cervecera 2, con baja de 

14 en Seda.
Comunicaciones, Antena-3 sube 50.
Construcción, Obrascón sube 30 y Lain 24.
Autopistas, Estacionamientos Urbanos sube 6.
Inmobiliarias, Encinar baja 20.
Bancos, Simeón baja 4.

José Antonio Griñón promete su cargo ante los Reyes.

14 de Enero en el que se nombra 
nuevo ministro de Sanidad y 
Consumo a Juan Antonio Gri

ñán, y que aparece publicado 
hoy en el Boletín Oficial del Es
tado. A continuación, y tras pro
meter su cargo, Juan Antonio 
Griñán conversó durante unos 
minutos con los Reyes y el pre
sidente González, quien nada 
más concluir el acto emprendió 
viaje a Méjico para asistir a la 
firma de los acuerdos de paz en
tre la guerrilla y el Gobierno de 
El Salvador.

Don Juan Carlos, con muy 
buen aspecto físico, hizo gala de 
su buen humor al comentar son
riente a Griñán: “Hay que ver, 
usted ministro de Sanidad y yo 
asf’. Poco después se dirigió a 

los periodistas gráficos para que 
terminaran con las instantáneas 
al comentarles que ya habían 
fotografiado bastante “las mule
tas, el calcetín y el alza del zapa
to”.

En el acto estuvieron asimis
mo preseptes el jefe de la Casa 
del Rey, Sabino Fernández 
Campo; el secretario general, 
Joel Casino; el jefe del cuarto 
militar, almirante Femando 
Poole; el de relaciones con los 
medios de comunicación, Fer
nando Gutiérrez, y otros directos 
colaboradores del Monarca.

Esta misma mañana, Juan An
tonio Griñán, tomará posesión 
de su cargo en un acto que se 
celebrará en el Ministerio de Sa
nidad.

Los elecciones 
catalanas se 
celebrarán el 
15 de marzo

Barcelona (Efe).—Los prin
cipales partidos políticos cata
lanes aseguraron ayer estar 
preparados para afrontar en bue
nas condiciones las elecciones 
autonómicas catalanas, que se 
celebrarán el próximo día 15 de 
marzo.

El anuncio de la fecha de las 
elecciones por parte del presi
dente de la Generalitat, Jordi Pu
jol, ño constituyó una sorpresa, 
ya que todos los partidos baraja
ban el día 15 de marzo como uno 
de los más probables para la con
vocatoria. Los partidos no die
ron importancia a que la cam
paña electoral sea de 15 días en 
lugar de tres semanas y mostra
ron en casi todos los casos su 
confianza en superar los resulta
dos obtenidos en los anteriores 
comicios autonómicos. •

Valencia (Efe).— El cate
drático y ex secretario de Estado 
para las Autonomías con UCD, 
Manuel Broseta, murió hoy a 
consecuencia de un disparo en la 
sien, efectuado por dos jovenes, 
al parecer un hombre y una mu
jer, que le abordaron junto a la 
Facultad de Derecho de Valen
cia, informaron fuentes policia
les.

Según las primeras versipnes 
recogidas en el lugar de los he
chos, un hombre y una mujer, 
jóvenes, se acercaron a Manuel 
Broseta cuando caminaba por 
las inmediaciones de la Facultad 
de Derecho, en la avenida Blas
co Ibañez de Valencia, y le 
dispararon a bocajarro.

Delante de Manuel Broseta 
caminaba una joven, a la que los 
presuntos asesinos obligaron a 
apartarse y tirarse al suelo para 
poder llegar hasta el catedrático 
de Derecho Mercantil.

El tiro le entró por la sien de
recha y salió por el ojo izquier
do, y a continuación los desco
nocidos huyeron en un coche de 
color rojo, aparcado en las inme
diaciones, según los testigos. El

García Valverde eludió 
comentarios al inicio de 

su comparecencia
Madrid (Efe).—A las nueve y 

cuarto de la mañana comenzó la 
comparecencia del ex ministro 
de Sanidad Julián García Val- 
verde ante la comisión parla
mentaria de investigación de 
Renfe que tratará de aclarar las 
presufltas irregularidades en la 
compra-venta de terrenos por 
parte de esta compañía.

García Valverde eludió a los 
representantes de los medios de 
comunicación que se encontra
ban a la entrada del Congreso de 
los Diputados accediendo al 
edificio a través del garaje.

Antes de entrar a la sala donde 
se desarrollarán las comparecen
cias, el ex ministro no respondió 
a los requerimientos de varios 
periodistas, que no pudieron 
acercarse a él debido a que los 
servicios de la Cámara coloca
ron un cordón de separación.
. La comparecencia del ex mi

nistro de Sanidad y ex presidente 
de Renfe es la primera de las 71 
previstas por la Comisión de 
Investigación y comenzó a la 
misma hora en la que su sucesor, 
José Antonio Griñán, juraba su 
cargo ante el Rey en el Palacio 
de la Zarzuela.

NO HAY DELITO

La Fiscalía del Tribunal Su

La tasa de inflación de 1991 
se situó en el 5,5 por ciento

Madrid (Efe).—Los precios 
aumentaron un 0,1 por ciento en 
diciembre pasado, lo que sitúa 
en el 5,5 por ciento la tasa de 
inflación correspondiente a todo 
1991, informó el Instituto 

cadáver de Manuel Broseta, que 
quedó tendido en el suelo en me
dio de un charco de sangre, ha 
sido trasladado al Instituto 
Anatómico Forense del Hospital 
Clínico de Valencia.

La zona ha sido acordadonada 
por fuerzas de la Policía Nacio
nal y un helicóptero sobrevuela 
esta zona universitaria de Valen
cia, próxima a la salida de la 
autopista de Barcelona.

Manuel Broseta presidía el 
Consejo de Cultura de la Ciudad 
de Valencia, organismo asesor 
del equipo de gobierno munici
pal, que en la actualidad media
ba en la polémica sobre las dife
rencias lingüísticas entre el va
lenciano y el catalán. Broseta 
también presidía el Club de En
cuentro de Valencia, centro de 
debate de políticos e intelectua
les de todas las tendencias.

El catedrático de Derecho 
Mercantil Manuel Broseta nació 
en Bañeres (Alicante) en 1932. 
Fue senador por Valencia por 
UCD en la legislatura 1979-82 y 
secretario de Estado para las Au
tonomías (1980-82). Estaba ca
sado y era padre de tres hijos.

premo presentó ayer un escrito 
ante la sala segunda de este Tri
bunal en el que asegura que no 
existe delito en la actuación del 
ex ministro de Sanidad Julián 
García Valverde, en la compra y 
venta de terrenos por parte de 
Renfe en San Sebastián de los 
Reyes. •

El informe del fiscal, de cuyo 
contenido tuvo conocimiento 
Efe, se refiere a la denuncia pre
sentada por IU contra García 
Valverde y cuatro de sus princi
pales colaboradores a los que 
acusaba de los delitos de “pre
varicación, maquinación para 
alterar el precio de las cosas, 
malversación de fondos públi
cos, estafa, falsedad de docu
mento público, delito fiscal, 
fraude y exacciones ilegales”.

En el informe del fiscal se se
ñala, según fuentes consultadas 
por Efe, que “de la documenta- 
ciórf aportada por IU no se dedu
ce la existencia de indicios de 
delito en la actuación de Julián 
García Valverde”.

Por su parte, el presidente del 
Gobierno, Felipe González, 
calificó hoy el comportamiento 
de Julián García Valverde como 
“extraordinariamente digno” en 
lo personal y “políticamente 
responsable".

Nacional de Estadística.

De este modo, se cumple la 
última previsión del Gobierno, 
cifrada en el 5,5 por ciento para 
todo el año.
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Los senadores populares abandonaron el hemiciclo durante 20 minutos

El PP sigue considerando inconstitucional 
la nueva “ley Corcuera”

Según Aznar, el 30 por 
ciento de los españoles

El Grupo Popular considera que sigue siendo inconstitucional 
la nueva redacción de los dos artículos más polémicos de la ley 
de Seguridad Ciudadana acordada ayer por los grupos Socialis
ta, Catalán y Vasco en el Senado.

Madrid (Efe).—El portavoz 
del PP en la Cámara Alta, José 
Miguel Ortí Bordás, se mostró 
“muy escéptico sobre las posibi
lidades de encaje de esta fórmula 
con el texto constitucional” y 
reiteró que si la ley que final
mente aprueben las Cortes “no 
se corresponde con los artículos 
17 y 18 de la Constitución, recu
rriremos al Tribunal Constitu
cional”.

Los grupo Socialista, Catalán 
y Vasco firmaron ayer una 

enmienda transaccional que 
modifica los artículos 20 y 21 de 
la Ley de Seguridad Ciudadana, 
que se refieren a la identifica- 
ciónde los ciudadanos y la entra
da de la Policía en los domicilios 
sin autorización judicial. En el 
primer caso, se incluye un párra
fo por el que el Ministerio del 
Interior deberá comunicar 
periódicamente al Ministerio 
Fiscal las diligencias de identifi
cación de los ciudadanos que se 
realicen en las comisarías.

Sobre la entrada policial en 
los domicilios por conocimiento 
de delito flagrante, se incluirá 
en el texto legal la necesidad de 
los agentes tengan “constancia” 
de que se está cometiendo o se 
acaba de cometer un delito.

Por otro lado, la mayoría de 
los senadores del Grupo Popular 
en el Senado abandonaron ayer 
por la tarde el hemiciclo durante 
20 minutos en el debate del pro
yecto de ley de Seguridad Ciu
dadana, para protestar poique el 
presidente de la Cámara, Juan 
José Laborda, denegó la palabra 
al portavoz de los populares, ale
gando que aún quedada un tumo 
de portavoces pendiente.

votaría al Partido Populan 
/eía X ri____Madrid (Efe).—El presidente 

del Partido Popular, José María 
Aznar, dijo anoche que al cabo 
de año y medio que lleva al fren
te del PP, la intención de voto de 
los españoles para con esa for
mación política se encuentra ac
tualmente en el 30 por ciento del 
electorado y que espera que siga 
subiendo.

Aznar hizo estas declaracio
nes en el programa de TVE-1 
“Primera fila”, que dirige Anto
nio Martín Benítez, y en el que 
fue entrevistado por el director 
de La Vanguardia, Juan Tapia, el 
director de El Periódico de Cata
luña, Antonio Franco, y el co
mentarista político, Femando

Onega.
El líder popular dijo que no le 

preocupa la aparición política de 
Jesús Gil y Gil; que en el electo
rado español no hay espacio para 
un partido racista, porque no hay 
xenofobia a ese nivel; se mostró 
satisfecho por el proceso históri
co del PP; y dijo que hay que 
sacar a España de la cultura de '.a 
resignación y recuperar la espe
ranza.

Igualmente, mostró su cc i- 
fianza en que el Partido Popu' r 
en Cataluña incrementará sus - 
sultados en los próximos cor. - 
cios autonómicos del 15 de m •- 
zo. .

¡Tbliz LVA. nuevo!
¡Por fin bajó el IV.A.!

Queremos celebrar los nuevos precios contigo. 
Y aún más: mira estas sensacionales ofertas.

Ven a por ellas antes que nadie.

ORION

ESCORT

Toda la clase de un Onon a un preao 
muy discreto Orion CLX 1.6 de 
90 CV por 1.563.000 pías*

Una sene especial totalmente 
equipada. Orion Class, ahora con 
aire acondicionado gratis 
1.805.000 pías *

NOMADE
El Ford Nómade destaca por 
su exclusivo diseño, lujoso inte
rior con acabado Ghla y. por 
supuesto, por su extraordinaria 
amplitud.
Ahora a su magnifico precio 
se lo añade una ventaja, el aire 
acondicionado gratis
Nómade 1.6 con aire acondicio
nado gratis 1.830.000 pías*

El máximo lujo en dos versiones 
diferentes, al mismo precio, 
1.884.000 ptast
• Orion Ghia 1.6 con llantas de 
aleación y aire acondicionado gratis. 
• Orion Ghia 1.6 Si con motor de 
inyección de 108 CV y llantas 
de aleación.

'Oferta válida durante este mes, en 
Península y Baleares.
IVA y transporte incluidos.

Su economía comienza con su 
precio Escort CLX 1.6 de 90 CV 
al precio del CLX 1.3 de 60 CV: 
1.529.000 pías.*

Una sene especial excelentemente 
equipada Escort Equipe, ahora 
con aire acondicionado gratis: 
1.701.000 ptas *

El equipamiento más completo.
Escort Ghia 1.6 con aire acondi
cionado gratis 1.830.000 pías *

ESCORT

FORD COCHE OFICIAL EXIM^

Todo lo que hacemos nos conduce a ti.

Funerales por 
el policía 
asesinado 
en Bilbao

Lugo (Efe).— Los funerales 
por el policía nacional José 
Aseán Castro, asesinado ayer en 
Bilbao, se celebran hoy en Lugo, 
ciudad de la que era natural, por 
expreso deseo de la familia, in
formó el Gobierno Civil de Viz
caya.

Un “aviocar” trasladó ayer 
por la tarde hasta la ciudad gañe- 
ga el cadáver de Aseán Castro, 
que fue acompañado por su mu
jer y su hijo, además del gober
nador civil de Vizcaya, Daniel 
Vega.

El policía murió al ser tirotea
do por un individuo, que le 
remató en el suelo, cuando se 
disponía a tomar un autobús en 
compañía de su esposa. Fuentes 
del Gobierno Civil precisaron 
que el policía fue alcanzado por 
cuatro disparos, dos de ellos en 
la espalda, uno en un hombro y 
otro en la sien.

DOS DETENIDOS
Dos personas acusadas de 

presunta colaboración con ETA 
fueron detenidas ayer por miem
bros del Cuerpo Nacional de Po
licía en la localidad navarra de 
Tafalla, según confirmó hoy la 
Delegación del Gobierno en Na
varra.

Los detenidos, ambos vecinos 
de Tafalla y cuya identidad no ha 
sido facilitada, están acusados, 
según la misma fuente, de haber 
ayudado presuntamente a cruzar 
la frontera a Francia el año pasa
do a un miembro de ETA huido 
a raíz de la desarticulación del 
“comando Saioa”. Ambos 
permanecen hoy incomunica
dos, después de que la Audiencia 
Nacional ratificara la petición 
realizada en este sentido por di
cho Cuerpo, en dependencias 
policiales a la espera de ser pues
tos en breve a disposición de di 
cho Tribunal.
. Por su parte, las Gestoras pro

Amnistía de Tafalla precisaron a 
Efe que una de las dos personas 
detenidas es Alfredo Berrondo 
Labiano, de 43 años y propieta
rio del bar “Azoka” Las mismas 
fuentes precisaron que durante 
la pasada noche se efectuaron en 
esta localidad navarra diversos 
registros policiales, sin que se 
conozca su resultado.
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España se une a la decisión comunitaria

La Comunidad Europea decide reconocer 
a las repúblicas de Croacia y Eslovenia

Budiaf presidirá el Consejo 
de Estado que ostenta el 

poder en Argelia

El ministro portugués de Exteriores, Joao de Deus Pinheiro, 
anunciará hoy, miércoles, “en nombre de sus colegas de la 
Comunidad Europea” el reconocimiento de Croacia y Eslove
nia, repúblicas escendidas de Yugoslavia.

Lisboa (Efe).— Según indicó 
una fuente del Ministerio luso, la 
decisión fue tomada tras estudiar 
el informe de la Comisión de 
Arbitraje de la Conferencia de 
Paz para Yugoslavia, elaborado 
por el francés Roben Badinter.

La decisión anunciada en Por
tugal, país que actualmente ocu
pa la presidencia de la CE, tam
bién tuvo en cuenta las garantías 
dadas por las autoridades croatas 
de defender los derechos de las 
minorías nacionales que viven 
en Croacia.

En cuanto a las otras repúbli
cas que también formaban parte 
de Yugoslavia, “aún existen 
ciertos aspectos a esclarecer y 
que deben ser valorados por la 
Comunidad Europea” antes de 
su posible reconocimiento, agre
gó la misma fuente.

En todo caso, Joao de Deus 
Pinheiro considera útil mandar a 
estas repúblicas “una señal polí
tica” de la Comunidad, siendo 
previsible que una decisión defi
nitiva sobre su reconocimiento 
sea divulgada “dentro de dos o 
tres semanas”.

España “está preparada para 
reconocer la independencia de 
las repúblicas yugoslavas de 
Croacia y Eslovenia”, anunció 
ayer en Lisboa, el ministro espa
ñol de Asuntos Exteriores, Fran
cisco Fernández Ordóñez.

El ministro español aseguró 
que, en un próximo Consejo de 
Ministros, propondrá al Gobier
no español el establecimiento de 
relaciones diplomáticas con 
Croacia y Eslovenia.

Fernández Ordóñez señaló

que el presidente de Croacia, 
Franjo Tudjman, ha dado “ga
rantías suficientes”, como le ha
bía pedido la Comunidad, de que 
su país respetará los derechos 
humanos y los derechos de las 
minorias serbias asentadas en su 
territorio. Además de la situa
ción en Yugoslavia, el ministro 
español habló ayer en Lisboa 
con su colega portugués, Joao de 
Deus Pinheiro, sobre los aconte
cimientos de Argelia y su posi
ble repercusión en la zona del 
Mediterráneo, la posible amplia
ción de la CE, las negociaciones 
sobre libre comercio y el conjun
to de medidas económicas y fi
nancieras de la Comunidad para 
los próximos cinco años, cono
cidas como “paquete Delors II”.

Por otra parte, ayer llegaron a 
Yugoslavia 50 oficiales de enla
ce de la ONU, para ayudar al 
mantenimiento de la tregua al
canzada el pasado 3 de enero 
entre las fuerzas croatas y las 
serbio-federales.

Argel (Efe).— Un Consejo de 
Estado integrado por cinco per
sonalidades fue designado ayer 
para ejercer la dirección colegia
da de Argelia, según informaron 
fuentes oficiales. Este Consejo 
estará presidido por Mohamed 
Budiaf.

Budiaf es un antiguo militante 
del Partido del Pueblo Argelino 
(PPA) cuna del movimiento na
cionalista durante los años cua
renta. Fue miembro fundador del 
FLN en 1954. Durante el primer 
Gobierno de Ahmde Ben Bella 
fue detenido y condenado a 
muerte . Se exilió en París, don
de formó el Partido de la Revo
lución Socialista (PRS).

Los otros integrantes son : Ja- 
led Nezar, actual ministro de De
fensa y considerado como el 
hombre fuerte del rágimen ac
tual; Ali Kafi, secretario general 
de la Organización Nacional de

RUSIA—Los jefes de Estado 
de las once repúblicas que inte
gran la Comunidad de Estados 
Independientes (CEI) se reuni
rán mañana, jueves, en Moscú, 
informó hoy la agencia de noti
cias Tass.

Hasta el momento no se ha 
dado a conocer el temario de la 
reunión, aunque todo indica que 
las discusiones se centrarán es
pecialmente en la reforma eco
nómica y en el destino de las 
Fuerzas Armadas de la CEI.

ESTADOS UNIDOS.— El 
Gobierno estadounidense pidió 
ayy al cubano que reconsidere 
la condena a la pena de muerte 
dé tres exiliados que se infíltra

los Muyahidin (ex combatientes 
de la revolución argélina); Ted- 
jini Haddam, actual rector de la 
mezquita de París , ministro de 
Sanidad en la época de Bume- 
dian, y Ali Harún, ministro de 
Derechos Humanos.

Por otra parte, el presidente 
egipcio, Hosni Mubarak, expre
só su deseo de que ningún país 
intervenga en los asuntos inter
nos de Argelia y pidió que se 
respete la libertad de esa nación, 
según indicaba ayer, miércoles, 
el diario cairota “Al Ahram”. 
Mubarak añadió que sigue con 
interés la evolución de los he
chos en Argelia, del que dijo es 
un “país hermano cuya pobla
ción está estrechamente vincula
da al pueblo egipcio por lazos 
islámicos”. El jefe del Estado 
egipcio afirmó que su país está 
dispuesto a apoyar al pueblo ar
gelino en sus decisiones.

ron con armas y erosivos en la 
isla, informó la Casa Blanca.

POLONIA.—El 80 por ciento 
de los polacos opina que si no 
mejora la situación económica 
del país será necesario un Go
bierno de mano dura, según una 
encuesta del Centro de Investi
gación de la Opinión Pública pu
blicada hoy, miércoles, en el dia
rio “Gazeta Wyborcz”.

PANAMA.— La firma del 
acuerdo de paz entre el Gobierno 
y la guerrilla de El Salvador, el 
jueves en México, es recibida 
con júbilo en Centroamérica, 
que espera que tras el fin de esta 
guerra civil llegue un período de 
paz que contribuya a acelerar el 
desarrollo económico de esta 
empobrecida región.

España pide a Libia que 
cumpla las resoluciones 

de la ONU

Israel dará por concluidas hoy en Washington 
las negociaciones de paz con los palestinos

Madrid.— El director Gé- 
neral de Africa del ministe
rio de Asuntos Exteriores, 
Jorge Dezcallar, trasladó 
ayer al embajador libio en 
Madrid el interés de España 
en que Libia cumpla las re
soluciones de la ONU sobre 
los atentados a un avión de la 
Pan-Am en Escocia y otro de 
la UTA en el Chad.

Dezcallar no obstante 
puntualizó, en declaraciones 
a Efe, que España cumplirá, 
por obligación, las sanciones 
que las Naciones Unidas im
pongan al país magrebí ya 
que “si el Consejo de Segu
ridad de la ONU impone una 
sanción a Libia, España tiene 
que asumiría y la asumiría”.

En esa resolución se pide 
a Libia que entregue a los 
presuntos culpables de los 
atentados contra el avión de 
la Pan-Am sobre Escocia y

de la compañía francesa 
UTA sobre el Chad; haga 
una condena formal del te
rrorismo e indemnice a las 
familias de las victimas.

“Si Libia no hace caso a 
estas peticiones, como des
graciadamente ha ocurrido 
hasta ahora, habrá posible
mente una una nueva reso
lución y, probablemente, se 
impondrán nuevas sancio
nes a Libia por no haber he
cho caso de la exigencia an
terior del Consejo de Segu
ridad", precisó Dezcallar.

España, añadió Dezcallar, 
asumiría esa resolución, pri
mero por proceder del Con
sejo de Seguridad y segundo 
porque en la cumbre comu
nitaria de Maastricht el pre
sidente del Gobierno, Felipe 
González, endosó las peti
ciones de Francia y Estados 
Unidos, junto con el resto de 
los países de la CE.

Washington.— Palestinos e 
israetíes celebrarán hoy, miérco
les, la que puede ser la última 
reunión de la segunda ronda de 
conversaciones en Washington, 
tras discutir durante dos días so
bre los asuntos que centrarán fu
turas negociaciones. Los nego
ciadores israelíes han expresado 
su deseo de regresar a su país 
esta misma noche y su intención 
es que el diálogo se reanude 
cuanto antes en Oriente Medio, 
idea que no comparten los ára
bes, quienes están dispuestos a 
permanecer en Washington el 
tiempo que sea necesario.

“Creemos que ha llegado el 
momento de regresar a la zona. 
Nos marcharemos hoy miérco
les”, declaró el jefe negociador 
israelí con Siria, Yosi Ben Aha- 
rón.

Una vez superados los obstá
culos de procedimiento, palesti
nos e israetíes están discutiendo 
distintas propuestas sobre cuáles 
serán los temas de negociación, 
cuyo contenido no ha sido reve
lado a la prensa por deseo de 
ambas partes.

Pero a buen seguro que sobre 
la mesa estará la concesión de un 
estatuto de autonomía provisio
nal para los casi dos millones de 
habitantes de los territorios de 
Cisjordania y Gaza, ocupados 
por Israel desde 1967.

La delegación israelí se reu
nió en la tarde de ayer martes con 
un grupo de trabajo formado por 
nueve palestinos y dos jorrianos 
para discutir sobre la agenda de 
las negociaciones de los asuntos 
que afectan a los habitantes de 
los territorios ocupados.

'Según fuentes jorrianas, du
rante las conversaciones ofrecie
ron a Israel una plena coopera
ción que incluiría el reconoci
miento del Estado de Israel y el 
establecimiento de relaciones 
diplomáticas, algo que no le han 
ofrecido ni los libaneses ni los 
palestinos. La portavoz de la de
legación palestina en las nego
ciaciones de paz, Hanán As- 
hraui, declaró que la autodeter
minación de los palestinos de los 
territorios ocupados debe ser el 
asunto que centre el diálogo, y 
exigió a Israel que suspenda la 
creación de nuevos asentamien

tos en Cisjordania y Gaza.
“De los asuntos sustanciales, 

el más serio y el más importante 
que debe ser resuelto de manera 
inmediata es el cese de todas las 
actividades colonizadoras en los 
territorios ocupados", dijo As- 
hraui.

Mientras tanto, los israetíes se 
reunieron por la mañana con una 
delegación formada por nueve 
jorrianos y dos palestinos para 
discutir sobre la agenda de sus 
negociaciones, en tomo a la cual 
mantienen profundas divergen
cias.

Israel propuso negociar un 
tratado de paz entre ambos paí
ses en el que se incluyan acuer
dos relativos a la seguridad y la 
cooperación económica, mien
tras que los jorrianos exigieron a 
los israetíes su retirada del terri
torio ocupado en 1967 que recla
ma como propio el Gobierno de 
Amán.

Las negociaciones entre Israel 
y Siria son las que van por peor 
camino y ambas partes no se han 
puesto de acuerdo siquiera en la 
elaboración de una lista de los 
asuntos que los dividen.
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Así los ven los técnicos:

GUTI: “La G. Segoviana ha de ser 
diferente dentro de un mes”

MEZQUITA: “El conjunto gimnástico hizo más méritos para ganar”

Los entrenadores de la G. Segoviana, José Luis Gutiérrez y 
del At. Burgalés, Mezquita, abandonaron el campo de La AI- 
buera con talante muy diferente. Las cosas no habían sido igual 
para uno que para otro y el colegiado, además, se encargó de 
poner “firme” al de Burgos.

JOSE M» MARTIN

Era su segundo encuentro al 
frente del equipo. Había perdido 
el primero, contra pronóstico, en 
Ponferrada, lo que hacía qüe te
niendo enfrente al Burgalés in
tentara que sus jugadores no re
galaran nada.

“Me encuentro muy satisfe
cho del encuentro que los juga
dores han realizado. Eso no 
quiere decir que los jugadores 
estén ya a la altura de lo que el

Jomadas eí O 
B. de Is <&8egd$ana

entrenador quiere de ellos. No
sotros, la G. Segoviana, ha de 
tener el ritmo que marcó en la 
primera parte. Una muestra de 
que aún no están a punto la da el 
hecho de que en la segunda parte 
no aguantaran el ritmo vivo que 
tuvieron en la primera”. Guti, 
haciendo gala de diplomacia, 
matizóCon esto no quiero de
cir que el compañero anterior 
que dirigió al equipo lo hiciera 
bien o mal. No quiero que se me 
malinterprete. Simplemente que 
por lo que yo veo este equipo 
puede bastante más". También, 
para atar todos los cabos, el nue
vo técnico gimnástico lanzó su 
“aguinaldo” para los jugadores, 
“quiero felicitarles a través de 
”EL ADELANTADO" y 
animarles también a que sigan 
trabajando. El trabajo es la base 
del triunfo".

Había que conocer desde el 
lado del técnico en qué podía 
cambiar un conjunto en término 
de ocho días. Guti fue concreto: 
“Simplemente en la mentalidad. 
Tenemos una plantilla de bue

nos jugadores a los que les falta 
mentalizarse de ello y de que 
pueden ganar disputando cada 
balón. Los últimos veinte minu
tos de cada partido hemos de 
estar más fuertes que al comien
zo. Yo voy a intentar que los 
jugadores trabajen más durante 
la semana y dentro de cuatro jor
nadas estoy convencido de que 
veremos un equipo muy diferen
te. Será más agresiva y eficaz”.

Lo escribimos anteriormente. 
La labor arbitral disgustó a lós 
dos técnicos por distintas cau
sas. “No entiendo los motivos, 
decía Guti, por los que nos han 
anulado el gol de Ayllón. Claro 
que este colegiado es como los 
demás. Unas veces se equivocan 
a favor de un equipo y otras en 
contra. Creo que no ha influido 
en el resultado. Ha sido un poco 
pejiguero, pero ha realizado un 
arbitraje normal. Nosotros he
mos marcado el gol de la victo
ria en el tiempo de descuento, 

pero creo que ahí el colegiado 
estuvo acertado. Se había perdi
do mucho tiempo a lo largo de 
toda la segunda parte. Todos he
mos de tener claro que el partido 
no termina hasta que el colegia
do no pita. Así de claro”.

Ayuntamiento que - 
nos deje la 

posibilidad de poder 
, enfrenar mas días”

Otro punto de interés estaba 
en el ritmo de entrenamiento 
que Guti piensa seguir, “no 
quiero bajar de cuatro días a la 
semana. Estamos esperando que 
el Ayuntamiento dé contest
ación a nuestra petición de po
der utilizar el campo cuatro días. 
Si no pueden ser dos horas cada 
uno de ellos, que sean una y me
dia. No entiendo como en Sego- 
via sólo entrenan dos días”.

MEZQUITA

Camino del vestuario. Había 
concluido el encuentro. Mezqui
ta, entrenador del At. Burgalés,

Mezquita y Guti, antes del partido.

que fue expulsado unos minutos 
antes del final, aguarda que en
tre el colegiado y cuando éste 
entra en su vestuario le comenta 
en alta voz, “lo que nos has he
cho. No lo siento por mí, lo digo 
por los jóvenes jugadores que 
tengo en el equipo”. Nieto Niño 
pasó inflexible al frentre, no qui
so darse por enterado. El técnico 
del Burgalés se metió al vestua
rio, habló a sus jugadores y salió 
posteriormente a atender a los 
medios informativos.

“Antes del segundo gol de la 
G. Segoviana hubo una infrac
ción de un jugador local. El ju
gador (Hoyos), que efectúa un 
lanzamiento baja el balón clara
mente con la mano(¿?). Era una 
falta, lo que el colegiado hizo 
fue aplicar la ley de la compen
sación, ya que anteriormente 
anuló un gol al equipo local, si 
bien yo entiendo que no hubo tal 
gol, ya que pitó antes de que 
lanzara el jugador. Si se equivo
có, es problema de él. Cuando 
un equipo como el mío, que es

“Nos ha ganado 
un buen equipo que ' 
ha sabido arriesgar”

muy joven, se encuentra en una 
situación como ésta, se ven 
peijudicados psicológicamente, 
por lo que públicamente he mos
trado mi enfado”.

Tampoco existía acuerdo en 
el tema de los siete minutos que 

el colegiado había dado de más 
en la segunda parte, “me pre
gunto a qué es debido que haya 
alargado tanto tiempo el partido. 
No hubo interrupciones para 
tanto descuento. Pero quede cla
ro que yo no digo si la G. Sego
viana ha merecido o no el triun
fo, simplemente analizo en la 
manera que lo ha conseguido, y 
creo que los locales han trabaja
do lo suficiente para ganar”.

“El gol del triunfo local 
lo consiguieron

- precedido de una 
: falta que el árbitro 

no señaló”

Los espectadores pudieron 
observar cómo el Burgalés, con 
el empate en el marcador, puso 
en escena un claro sistema de
fensivo Tampoco estaba de 
acuerdo su entrenador. “Yo no 
he dicho a mis jugadores que se 
metieran en defensa. Simple
mente ha sucedido que el empu
je de la G. Segoviana no nos 
dejó salir de ahí. Ahora bien, 
quede claro que mi equipo ha 
realizado una perfecta labor de 
contraataque y que en varias 
ocasiones, al principio y final 
del encuentro, estuvimos muy 
cerca de conseguir goles. No he
mos sido un conjunto entregado, 
aunque posicionalmente nos ha 
ganado un buen equipo que ha 
sabido arri ;sgar”.

Así quiere Guti que luchen. Alvaro se ha caído del once titular.
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Los socios de la G, Segoviana 
piden mayor ayuda a Caja Segovia 

Dicen que son agraviados comparativamente con otros clubes
El pasado domingo, ya adelantamos unas líneas sobre el asun

to el lunes, socios y aficionados en general que acudieron a 
presenciar el partido de la G. Segoviana, fueron invitados a 
poner su firma y número de D.N.I. en hojas habilitadas al efecto 
por los componentes de la peña “Los Dos”. Se pretende, con las 
citadas firmas, “invitar” a los directivos de Caja Segovia a una 
mayor colaboración económica con la sociedad deportiva.

__________________JOSE M.» MARTIN
En la asamblea extraordinaria 

de la G. Segoviana celebrada el 
pasado día tres del actual en el 
salón de actos de Caja Segovia, 
se trató, entre otros temas, de la

ayuda económica que el club re
cibía de la entidad de ahorro 
(1.000.000 de pesetas/tempora- 
da), y que, se comentó, suponía 
un agravio comparativo en rela
ción con lo que reciben otros

El detalle
JOSE M.» MARTIN

Aquí, al lado, insertamos información referida a la 
recogida de firmas que el pasado domingo se realizó a los 
socios de la G. Segoviana. Cada cual es libre de practicar 
las iniciativas que considere oportunas y de buscar los 
medios que crean convenientes para su club. Sin embargo 
no comprendo las causas ni los motivos por el cual, al 
mismo tiempo que se pedían las firmas en busca de ma
yores ayudas económicas al club, no se instaba a los socios 
del mismo a que abonaran las 4.000 pesetas de derrama 
que desde la junta directiva se había pedido y que la gran 
mayoría no ha entregado todavía. Entiendo que habría 
sido una manera excelente de hacer bueno aquel refrán 
castellano de “A Dios rogando y con el mazo dando”. Es 
decir, demostrar que los socios hacen todo cuanto está en 
su mano por ayudar económicamente a los muchos gastos 
que tiene el club, con lo cual ya tienen una base para poder 
pedir. Hasta ahora, desde hace catorce años, quienes han 
mantenido al club gimnástico han sido los presidentes de 
la entidad. No hace falta ir muy lejos dentro de nuestra 
propia ciudad para comprobar cómo la totalidad de di
rectivos de dos destacados clubes, que también han pedi
do ayudas oficiales y otras a entidades de ahorro, avala
ron de su pecundio particular millones de pesetas porque 
querían que el club llegara a lo más alto. Y no sólo 
hicieron eso, sino que consiguieron con ingresos atípicos 
cubrir una buena parte de su presupuesto. Primero tra
bajaron, se esforzaron, pusieron sus propios medios 
económicos y luego pidieron. ¿Que ahora recogen sus 
frutos?, no en todos los casos, pero se lo merecen. Lo que 
sí tienen en ambos casos es un lema: No gastarse más de 
lo que pueden. Y puedo asegurar que ninguno de ellos 
tiene ni la tercera parte de socios que el club gimnástico. 
Estoy de acuerdo con el ex presidente de la G. Segoviana, 
“nuestro club será lo que quieran los socios” y no estaría 
nada mal que se respondiera lo que han querido hasta 
ahora. Pese a lo dicho no voy a ser yo, obviamente, quien 
ponga un solo pero a la concesión de mayor subvención 
por parte de cualquier entidad al club gimnástico.

clubes, eso sí, de categorías su
periores dentro del deporte.

Haciendo bueno el plantea
miento suscitado en la citada 
asamblea, el pasado domingo 
hubo recogida de firmas en la 
puerta de entrada al campo de La 
Albuera. La mayoría de los asis
tentes firmó y hubo otros que, en 
uso de su libertad, no lo hicieron. 
Las citadas firmas van a ser pre
sentadas a la dirección de Caja 
Segovia esta misma semana 
encabezadas por el siguiente 
texto que figura como “carta 
abierta” al director de Caja Se
govia y que sirve de exposición 
de motivos:

“Muy señor nuestro:
Los abajo firmantes, socios de 

la S.D. Gimnástica Segoviana, 
aficionados al fútbol y en su ma
yoría impositores de la entidad 
por Vd. regida, le queremos ha
cer llegar nuestra disconformi
dad por la discriminación a la 
que Vd. somete a nuestro club en 
las subvenciones que la Caja re
parte entre los distintos clubes 
de Segovia.

Bien es cierto que nuestro 
equipo esta en tercera división y 
que no tiene renombre a nivel 
nacional, pero no es menos cier
to que es el club más repre
sentativo de Segovia por su anti
güedad y por la cantidad de so
cios y seguidores que con su 
aportación mantienen el club.

Nos sentimos. discriminados 
al ver las migajas que la Caja nos 
da y nos quiere dar, (50.000 pe
setas por los carteles anunciado
res de toda la temporada).

Esperamos que recapacite y 
nos aumente la subvención 
anual (1.000.000 de pesetas). 
Creemos recordar que su slogan 
es: Caja de Ahorros de Segovia, 
muy cerca del deporte segovia- 
no.

Nos puede aducir que nuestro 
club no se denomina Caja Sego
via, correcto, pero años anterio
res sí llevaba el nombre como 
publicidad en las camisetas y re
cibíamos la misma cantidad.

Atentamente. “

GOLF ..  aggi

El Ayuntamiento ya “camina” 
sobre el proyecto de Revenga

“... Y sin embargo se mueve”. Venga a cuento la frase de 
Galileo Galilei, para comentar que, si bien el Ayuntamiento 
continúa utilizando su más lenta maquinaria administrativa en 
el tema del campo de golf de Revenga, en los últimos días parece 
que algo se mueve.

_________________ JOSE M.» MARTIN

La pasada semana el alcalde 
de la ciudad solicitó la presencia 
en el Ayuntamiento del redactor 
del proyecto del campo de golf, 
Joaquín Aranburu, con la finali
dad de conocer más datos sobre 
los que ya aparecen en el citado 
proyecto, entregado en su día al 
equipo de gobierno municipal. 
Un ejemplo, se quiere conocer, 
dado que no existe agua sufi
ciente en el lugar de la ubicación 
del campo deportivo, de dónde 
se realizarían las tomas. La con
testación no parece tener otra vía 
que la del pantano de Puente Al
ta. Y es esta situación concreta
mente la que no gusta en algu
nos sectores, o mejor a una per
sona determinada, que ha envia
do al alcalde un largo escrito en 
el que se manifiesta contrario a 
la ubicación del campo de golf 
en Segovia, aduciendo para ello 
la falta de agua para la propia 
ciudad. El técnico que se opone 
a dicha construcción no hace re
ferencia en su escrito a la entrada

Ya se mueve el alcalde...

en funcionamiento del pantano 
de El Pontón.

La sociedad que avala el pro
yecto mantiene su deseo de es
perar el tiempo que sea necesa
rio la contestación, y sólo deci
dirán marcharse a construir en 
otro lugar cuando el Ayunta
miento determine que el proyec
to no es viable para Segovia. -

Comentarios desde la banda
------------------------------------------------------------------------------ JOSE M.» MARTIN

En una de las visitas que realizó el secretario de Estado 
para el Deporte, Javier Gómez Navarro, a Segovia, cuando 
aún se estaba gestando la Ley de Sociedades Anónimas 
Deportivas y esbozando la propia Ley General de la Cultura 
Física y el Deporte, daba contestación a una de nuestras 
preguntas sobre la constitución de los clubes y la economía 
de los mismos. “ No podemos, dijo, mantener la misma 
situación que hasta ahora. Los clubes, cuando deseen sus 
organizadores dar el primer paso de su constitución, han de 

saber con qué medios económi
cos cuentan para ello y no cons
tituirse pensando en que sus 
únicos medios van a ser aque
llas subvenciones que les pue
dan dar los organismos oficia
les”. El planteamiento es total
mente correcto. Un club no deja 
de ser una entidad privada. Con 
normalidad, sobre todo los que 
se contituyen en la base y/o en 
el campo del altruismo, no tie
nen, no pueden tener, ningún 
ánimo de lucro. Buscan el de
porte por el deporte y en otros 
casos, el entretenimiento de los

aficionados. Necesario se hace delimitar, ante el plantea
miento expuesto, qué ayudas públicas han de llegar a los 
clubes que trabajan en la base y qué ayudas a quienes gastan, 
que no invierten, grandes sumas de dinero en fichajes de los 
jugadores. Cuando estos últimos se nutren económicamente 
de las aportaciones de sus socios o de aquellos ingresos 
atípicos que consiguen con sus gestiones personales, están 
cumpliendo el fin del propio club. Ahora bien, no puede 
parecer normal que se quiera imputar a terceros la mala 
marcha de un club por el hecho de no recibir ayudas econó
micas, cuando lo que habría qu; hacer en todo caso es mirarse 
al propio ombligo, pensar en lo que se puede y no gastarse lo 
que no se tiene. Con ello podría llegarse a la conclusión de 
que hay que vivir de realidades y no de hipótesis. Y si el club 
de que se trate,porque laeconomíade sus socios, propietarios 
de la entidad deportiva, no puede llegar más lejos, ha de estar 
en “cuarta categoría”, habría que considerarlo como una 
cuestión de pura normalidad. Mucho más que estar viviendo 
por encima de las posibilidades y de manera ficticia e irreal. 
Porque cuando se acabe el “chorro” de la subvención se 
acabó el equipo, la actividad, los socios y los deportistas. En 
una palabra, se había creado un gigante con los pies de barro. 
Algo que en deporte estamos viendo a nuestro alrededor cada 
final de temporada.
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I ' FUTBOLIM

Delfi Geli y Francisco Higuera debutarán en la segunda parte Kubala necesita

Luis Manuel Arias y Francisco Giner, ^^arel 
titulares ante la selección portuguesa equipo olímpico

Luis Manuel Arias y Francisco Giner, defensas del Real Ovie
do y Valencia respectivamente, jugarán hoy ante Portugal su 
segundo partido internacional con la selección absoluta, mien
tras que Delfi Geli (Albacete) y Francisco Higuera (Real Zarago

za) debutarán con el equipo en la segunda parte, según confirmó 
ayer el seleccionador nacional, Vicente Miera, antes de dirigir 
su primera y última sesión preparatoria para el encuentro amis
toso en el estadio Nacional de Lisboa.

Lisboa (Efe).— Miera alinea
rá el siguiente once inicial: 
Zubizarreta; Sanchís, Giner, 
Luis Manuel, Villarroya; Fer
nando Hierro, Míchel, Amor, 
Vizcaíno; Manolo y Butrague- 
ño. En la segunda mitad jugarán 
el resto de jugadores convoya
dos ya que se permitirán realizar 
la totalidad de sustituciones y así 
Geli, Higuera, Femando, Nadal 
y Buyo tendrán su oportunidad.

Miera mostró su malestar por 
jugar el partido en el estadio José 
Alves Vieira de Torres Novas 
con capacidad para sólo 15.000 
espectadores y apuntó que “lo 
ideal hubiese sido disputar un 
encuentro de esta categoría en 
Lisboa u Oporto donde existen 
campos de juego de mayor enti
dad", si bien apuntó que enten
día “el compromiso de la Fede
ración portuguesa con la citada 
localidad para llevar a Torres 
Novas este enfrentamiento".

Francisco 'Paquete’ Higuera 
se incorporó ayer a la concentra
ción de la selección española y 
su compañero Alvaro Cervera 
regresó a Mallorca donde en las 
próximas horas podría ser opera
do de su lesión de menisco que 
le diagnosticó Carlos Sánchez 
Cortés, médico de la RFEF.

EL MALLORCA NO 
INFORMO

A la pregunta de si el Mallorca 
no había comunicado a la Fede
ración la lesión de Alvaro para 
evitar que viajara hasta Lisboa, 
Miera respondió: “El Mallorca 
no informó a la Federación de la 
situación de Alvaro. Habitual
mente hablo siempre con los en
trenadores de todos los equipos

PLAN DE 
SANEAMIENTO

El Real Betis 
presentó nueva 
documentación

Sevilla (Efe).— El Real Betis 
presentó ayer una nueva docu
mentación a las cajas de ahorros 
sevillanas en la que solicita el 
crédito de 308 millones de pese
tas necesario para pagar las deu
das con Hacienda y poder así 
entrar en el Plan de Saneamiento 
del fútbol español.

En la nueva documentación, 
según dijo a Efe Juan Luis Agua
do, contable del Betis, se especi
fica el cambio de Manuel Ruiz 
de Lopera por Raimundo Fer
nández, como avalista, ya que 
este último no se presentó la se
mana pasada para firmar el cré
dito acordado con las entidades 
financieras.

. TELEFOTO EFE
Zubizarreta y Sanchís, a la derecha, en el partido España-Checoslovaqula.

para preguntarles sobre su esta
do físico y anímico, pero esta 
semana he estado con gripe en la 
cama hasta ayer que salí a la 
calle y no tuve estas conversa
ciones normales”. “Alvaro dijo 
en Madrid que se encontraba sin 
problemas y fue ya en Lisboa 
cuando tras una revisión del doc
tor Sánchez Cortés se apreció el 
problema.

“Es un síntoma de que todos 
los jugadores tienen una ilusión

Los socios del club rojiblanco tendrán que pagar la entrada

El partido At. Madrid-Deportivo 
se jugará el domingo en Cáceres

Madrid (Efe).— El encuentro 
Atlético de Madrid-Deportivo 
de La Coruña se disputará el pró
ximo domingo a las cinco de la 
tarde el estadio Príncipe Felipe 
de Cáceres, al haber ratificado el 
Comité Superior de Disciplina 
Deportiva (CSDD) la clausura 
por un partido del estadio Vi
cente Calderón, informaron 
fuentes del club.

El hecho de que el atlético 
Manolo sea natural de Cáceres 
ha sido casi determinante en la 
decisión de la directiva, que con
fía en que los aficionados cace- 
reños que acudan al encuentro 
animen al Atlético. Los socios 
del equipo rojiblanco que quie
ran presenciar el partido tendrán 
que pagar la correspondiente en
trada, a pesar de que ya han pa
gado el recibo de enero por un 

terrible por estar en la selec
ción”, apuntó Vicente Miera.

Miera subrayó que el nivel de 
Portugal ha subido muchos ente
ros en los últimos tiempos y “Fu
tre, Océano, Carlos Xavier y los 
jóvenes incorporados por Quei- 
roz del juvenil campeón del 
mundo sub T 9 hacen que se pro
meta un encuentro entretenido”.

El seleccionador señaló que 
aprovecharía la ocasión para dar 
“cobijo a nuevos valores y se

importe de 3.700 pesetas.
El Atlético ha vendido al 

Cacereño los derechos del parti
do por algo más de 18 millones 
de pesetas y se desentiende de la 
organización del mismo.

Los precios de la entradas que 
el Cacereño ha puesto a la venta 
oscilan entre las 1.500 pesetas la 
más barata, de pie, y 5.000 la 
tribuna con localidades de asien
to. El Atlético pondrá a disposi
ción de los socios unos diez au
tobuses para que puedan viajar a 
Cáceres y volver a Madrid des
pués del encuentro sin tener que 
pagar el desplazamiento.

Luis Aragonés, entrenador 
del Atlético, expresó en los últi
mos días su preferencia de que el 
partido se disputase en el estadio 
Helmántico de Salamanca, ya

guir su proyección para la clasi
ficación para el Mundial de 
EEUU ’94”, cuyos primeros 
partidos no desea que se dispu
ten en la temporada 91-92.

Rafael Cortés Elvira, director 
general de Deportes, llegó ayer 
a Lisboa para presenciar el par
tido al igual que el presidente de 
la RFEF, Angel Villar.

El encuentro comenzará a las 
22,30 (hora española. La 2) y 
será aibitrado por el colegiado 
francés Antoine de Pandis.

que, “el césped de Salamanca 
está mucho mejor que el de 
Cáceres". Juan Antonio Esco
bar, presidente de la peña Cham
berí, declaró a Efe después de 
conocer la noticia que se trata de 
“una chorizada y una cacicada 
más, pero que no queda más re
medio que tragar”. Escobar se
ñaló que tiene que hablar con los 
socios que pertenecen a su peña 
para decidir si viajan a Cáceres 
a presenciar el encuentro.

José Félix Nevado, presidente 
del Cacereño, equipo de tercera 
división, manifestó ayer a Efe 
que en el estadio Príncipe Felipe 
se instalarán unas gradas suple
torias para que pueda acudir más 
gente al partido y calcula que el 
campo podrá acoger hasta 
14.000 espectadores.

Elche (Alicante) (Efe).— La
dislao Kubala, seleccionador na
cional olímpico, manifestó ayer, 
en la víspera del partido amisto
so que los equipos de España y 
Grecia disputarán hoy en el esta
dio Martínez Valero de Elche, 
que necesita más tiempo para 
preparar un bloque con garantías 
para los Juegos Ohmpicos de 
Barcelona. “El principal proble
ma es que muchos de los jugado
res no son titulares habituales en 
sus respectivos clubes, lo que di
ficulta el acoplamiento del equi
po por la falta de ritmo en algu
nos de sus integrantes”, dijo Ku
bala que piensa hacer jugar a 
todos los convocados.

De la lista de Kubala, tan sólo 
siete jugadores actúan con 
regularidad en primera división. 
El resto suele hacerlo durante 
algunos minutos y de forma es
porádica. Kubala consideró po
sitivamente la decisión de dispu
tar los encuentros asmistosos de 
preparación en la Comunidad 
Valenciana, ya que será el esta
dio Luis Casanova de Valencia 
la sede del equipo español en la 
primera fase de la cita olímpica 
a partir del próximo 24 de julio.

UN PARTIDO DIFERENTE

El seleccionador añadió que 
este partido será muy diferente 
al disputado el pasado mes de 
diciembre en Castellón ante el 
equipo de Inglaterra B y que se 
saldó con victoria de los ingleses 
por 1-0. -

En aquella ocasión la selec
ción española se enfrentó a un 
rival con jugadores experimen
tados y en un partido en el que 
los ingleses trataban de perfilar 
el equipo que participará en la 
fase final de la Eurocopa de Sue
cia, que se jugará el próximo 
mes de junio.

La selección olímpica de Gre
cia, dirigida por Andrades Sta- 
matialis, se encuentra en Alican
te y se plantea este partido como 
una piedra de toque para calibrar 
sus posibilidades para su clasifi
cación para el Campeonato 
Mundial de Estados Unidos de 
1994, en el que tiene puesto un 
gran interés.

• TRANSICION

El técnico griego, que lleva 
seis años en el cargo, al que llegó 
procedente del banquillo del 
AEK de Atenas, no conoce casi 
nada del fútbol español. “El fút
bol en mi país no vive un mo
mento pujante”, dijo Stamatiali 
que añadió “que atraviesa un pe
riodo de transición, a la espera 
de incrementar el prestigio inter
nacional”. Ladislao Kubala 
cuenta con Oliete (Albacete), 
Solozábal (Atlético de Madrid), 
Larrainzar I y Larrainzar II (Osa- 
suna), Escurza (Athlétic de Bil
bao), Merino (Betis), Quico (Cá
diz), Rafa (Avilés), Alfonso, La
sa y Luis Enrique (Real Madrid), 
Pinilla y Soler (Mallorca), Cañi
zares (Mérida), Abelardo (Spór- 
ting de Gijón) y García Sanjuán 
(Zaragoza).
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il^^ENIS-ABIERTO DE AUSTRALIA .

Arantxa enviando un golpe de revés a Provls. TELEFOTO EFE

Emilio y Arantxa Sánchez, 
en la segunda ronda

Melbourne (Australia) 
(Efe).— Los hermanos Emilio y 
Arantxa Sánchez Vicario avan
zaron a la segunda ronda del 
Abierto de Australia de tenis, al 
vencer al peruano Pablo Arraya 
y a la australiana Nicole Provis.

Emilio, decimotercer cabeza 
de serie, superó a Arrayapor6-3, 
6-2,6-7 y 6-3, y se enfrentará al 
australiano Pat Cash.

Arantxa, cuarta favorita, ganó 
a Provis por 6-2 y 6-1, y tendrá 
como próxima rival, también a 
la francesa Sandrine Testud.

Pat Cash no defraudó a sus 
paisanos al vencer al austríaco 
Horst Skoff por 6-1, 7-5 y 7-6 
(8-6).

Su victoria resultó angustiosa 
porque en el desempate de la 
última manga, el australiano su
frió calambres en las dos piernas 
y apenas podía moverse.

Su coraje hizo vibrar más aún 
al público que en todo momento 
estuvo al lado de su ídolo.

Cash, dos veces subcampeón 
del Abierto de Australia y 113 de 
la ATP, apenas participa en los 
torneos del circuito porque dice 
que una temporada completa ju
gando al tenis le aburre.

El estadounidense John Me 
Enroe volvió a la misma pista 
donde su carrera sufrió uno de 

PARTIDO REGIONALISTA CASTELLANO
Les informamos de nuestro número de 
teléfono para sus afiliados y simpatizantes:

44 41 92
Ezequiel González, 15

Porque queremos una Castilla 
libre de ataduras centralistas

Suscríbase a:
EL ADELANTADO

los golpes más duros y lo hizo 
con una victoria sin concesiones 
ante el zurdo australiano Brod 
Dike, por 6-2,6-0 y 6-1.

Hace dos años McEnroe fue 
expulsado del Abierto de Aus
tralia por su mal comportamien
to.

GRAF, AFECTADA 
POR UN VIRUS

La alemana Steffi Graf, ven
cedora de este torneo en 1988, 
89 y 90 se despidió de la compe
tición sin pisar la pista central. 
Afectada por un virus, Graf tuvo 
que retirarse unas horas antes de 
que comenzase su encuentro 
contra su compatriota Katja Oel- 
jeklaus y regresó tapidamente a 
su país. ,

La alemana será baja durante 
10 días. Graf se une así al 
estadounidense Pete Sampras 
que tuvo que abandonar por una 
tendinitis en el hombro.

Guy Forget y Henri Leconte, 
los dos nuevos mosqueteros del 
tenis francés, libraron una bata
lla de cuatro horas soportando 
una temperatura de 37 grados. 
Al final venció Forget, séptimo 
cabeza de serie, por 2-6,6-4,6-7, 
6-4 y 6-3. Para Leconte era su 
primera aparición en un torneo 
de los denominados “grandes” 
desde que se lesionó en la espal
da, por tercera vez, en julio.

■ ■ ’l BALONMANO-COPA DEL MUNDO i

Pese al juego irregular realizado por la selección nacional

España debutó con23-26
victoria frente a Rumania

La mayor calidad de conjunto de España proporcionó la 
primera victoria a los hombres de García Cuesta en el partido 
inaugural de la Copa del Mundo ante Rumania, selección ésta 
que causó una excepcional impresión individual pero que su
cumbió ante el mayor potencial y la gran defensa de los españo
les. .

Goteborg (Suecia) (Efe).— 
España tuvo dos instantes de 
juego casi perfecto, donde mar
có las diferencias con su ad
versario. La primera de ellas na
da más comenzar el partido, en 
donde consiguió un esperanza- 
dor 1-5 en el marcador, con una 
defensa 6-0 que debilitó el juego 
ofensivo rumano.

Posteriormente y hasta el 
descanso, los rumanos aprove
charon con eficacia el bajón de

ESQUI-COPA DEL MUNDO FEMENINA
La española mantiene el liderazgo en la clasificación general provisional

Blanca Fernández-Ochoa, décima 
en el slalom de Hinterstoder

Hinterstoder (Austria) (Efe). 
La española Blanca Fernández 
Ochoa se clasificó en décima po
sición en el slalon de Hintersto
der, puntuable para la Copa del 
Mundo femenina de esquí alpi
no, que ganó la neozelandesa 
Annelise Coberger, con lo que se 
convierte en la primera esquia
dora de ese país que gana una 
prueba de esta comeptición.

Annelise Cobergen hizo un 
tiempo de 1:44.59 en dos man
gas, doce centésimas de segundo 
menos que la segunda clasifica
da, la suiza Vreni Schneider.

Blanca Fernández Ochoa su
mó en las dos mangas 1:47.02, 
pero mantiene el liderazgo en la 
clasificación general provisio
nal de esta prueba, con 274 pun
tos, seguida de Vreni Schneider, 
con 260.

En el primer recorrido la 
‘ esquiadora española no logró 
meterse entre las cinco primeras, 
por lo que salió más agresiva, 
con ganas de recuperar en la se
gunda. No obstante, a mitad de 
trayecto cometía un error, se iba 
a un lateral más de la cuenta y 
perdía un tiempo precioso.

Al frente de la clasificación 
general provisional de la Copa 
del Mundo, tras las doce pruebas 
disputadas, permanece la aus
tríaca Petra Kronberger, con 474 
puntos. Segunda ' es Vreni 
Schneider, con 460.

Hoy se celebra un gigante en 
la misma estación, en el que 
Blanca Femández-Ochoa inten
tará, en ésta su segunda modali
dad, hacerlo también como hace 
una semana en Oberstaufen, 
donde consiguió la cuarta plaza.

Clasificación del eslalon: .1. 
Annelise Coberger (NZL), 
1:44.59 (52.99/51.60) .2. Vreni 
Schneider (SUI), 1:44.71 
(52.66/52.05) .3. Julie Parisién 
(USA), 1:44.90 (52.97/51.93) 4.
Petra Kronberger (AUT), 
1:45.39 (52.84/52.55) .5. Chris- 

, tiñe von Gruenigen (SUI) 

fensivo de España, que junto a 
las exclusiones propiciaron sus 
mejores instantes de juego.

Hasta el minuto 48 del segun
do periodo, España no volvería 
a encontrar el ritmo de juego. 
Así, con un planteamiento de
fensivo distinto al practicado 
hasta entonces (3-2-1), los 
españoles volvieron a marcar di
ferencias en el tanteador (19-23) 
y afrontrar los últimos minutos 
con el partido prácticamente ga
nado.

Blanca, durante el descenso de Schruns. t e l e f o t o ef e

1:45.51 (53.36/52.15) .6. Pemi- 
11a Wiberg (SUE), 1:46.04 
(54.53/51.51) .7. Natasa Bokal 
(Eslovenia), 1:46.09 (53.51/ 
52.58) .8. Elfi Eder (AUT), 
1:46.19 (53.73/52.46) .9. Karin 
Buder (AUT), 1:46.52 (53.31/ 
53.21) 10. Blanca Fernández 
Ochoa (ESP), 1:47.02 (53.53/

EN TIEMPO RECORD
BALONCESTO : El Real 

Madrid se impuso ayer al Ha- 
poel de Israel por 94-81 en la 
Recopa de Europa, mientras que 
el Fórum perdió frente al Cantú 
(70-92) en la Copa Korac.

La junta directiva del Cana
rias de Tenerife, de la primera 
división de baloncesto, ha llega
do a un acuerdo con el entre
nador del conjunto tinerfeño, 
Wayne Brabender, para rescin

- FICHA TECNICA -
Rumania: Toacsen, Prlsacaru 

(-), Llcu (8), Raduta (5,4p), Dedu 
(5k Besta (2), Popovlcl (1) -siete 
Inicial-, lanos y Bontas (2). ,

España: Rico, Cabanas (5), 
Garralda (4), Grau (-), Barbelto (2), 
Luisón (2), Maslp (5, 2p) —siete 
Inicial—, Meló (2), Marín (1), Ale- 
many (4), Urduales (1) y Barrufet.

Arbitros: Bulow y Lubker 
(Alemania). Excluyeron a Prisa- 
caru (2), Dedu y Besta (2), de Ru
mania, ya Luisón, Grau, Barbelto, 
Marín y Maslp, por España.

Incidencias: Partido Inaugural 
de la VI Copa del Mundo de balon
mano, grupo A, disputado en el 
Escandlnavlum de Goteborg, al 
que asistieron 5.000 personas. Al 
final del partido, Garralda y Llcu 
fueron designados los mejores 
Jugadores de cada equipo.

53.49).
Clasificación general de sla

lon tras cuatro pruebas: 1. Blan
ca Fernández Ochoa (ESP), 274 
puntos .2. Vreni Schneider 
(SUI), 260 .3. Petra Kronberger 
(AUT), 195 .4. Annelise Cober
ger (NZL), 186.5. Julie Parisién 

. (USA), 162. ■ 

dir su contrato como técnico del 
club por problemas económicos.

ATLETISMO: La XI edi
ción de, la Copa de Clubes de 
atletismo en pista cubierta, que 
se disputará el próximo sábado 
en Zaragoza, abrirá oficialmente 
la temporada nacional de este 
deporte en pista cubierta. Seis 
clubes masculinos y otros tantos 
femeninos participarán en esta 
edición con un atleta por prueba.
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Han muerto los precios y no funcionan las medidas directas compensatorias

El grave deterioro de las rentas agrarias
Pasado el parón que suponen tradicionalmente las fechas na

videñas el Ministerio de Agricultura ha retomado lo que han 
sido y van a ser en los próximos meses los ejes fundamentales de 
sus objetivos en política agraria: el desarrollo de la normativa 
para la concesión de ayudas para la mejora de las explotaciones 
y la aplicación de las cuotas previa ordenación del sector de la 
leche de vaca.

FERNANDO ALDEA

A primera vista, la Adminis
tración agraria ha centrado en 
estos dos puntos sus prioridades 
operativas y, resulta indudable 
que se trata de dos cuestiones 
importantes para el sector agra
rio. Pero, no deberían hacer 
olvidar el resto de una política 
agraria cuyo objetivo principal 
sería lograr para el campo en 
definitiva un nivel de vida y 
unas condiciones similares a las 
que disfrutan no solamente 
otros agricultores de la CE sino 
otros colectivos de la sociedad 
española.

Desde esta perspectiva, pare
ce evidente que una política 
agraria de un determinado equi
po que se pretende centrar prio
ritariamente en solamente dos 
cuestiones, se queda obviamen
te coja.

Al margen de lo que digan las 
estadísticas oficiales no mani
puladas como en la etapa ante
rior, que además lo dicen, el 
sector agrario ha experimentado 
en los últimos años un grave 
deterioro en sus rentas y una 
pérdida notable de su poder 
adquisitivo.

Estudios del Comité de las 
Organizaciones Profesionales 
Agrarias de la CE (COPA) ha
blan de un descenso en las rentas 
agrarias para España de un 9% 
durante el último año, datos que 
son similares a los elaborados 
por el Centro Nacional de Jóve
nes Agricultores. Punto arriba 
punto abajo, por la reducción de 
algunas producciones y los pre
cios a la baja, la realidad es que 
el campo ha sufrido un grave 
deterioro en su capacidad de 
poder adquisitivo, situación que 
se suma a la experimentada ya 
en las campañas precedentes.

Pero, a los ojos de los agricul
tores, lo grave no es solamente 
que el sector agrario tenga un 
descenso en sus rentas al no 
poder compensar sus ingresos 
los aumentos de la inflación. Lo 
preocupante es que el conjuntó 
de la sociedad, las autoridades 
económicas y el propio gobier
no vean esa como una situación 

normal, como si se tratase de un 
colectivo con las mismas obli
gaciones que el resto de los ciu
dadanos pero con evidentes 
menos derechos.

NEGOCIACION 
COLECTIVA

Hace solamente unas fechas, 
los españoles, amanecimos con 
una serie de subidas en cascada 
de una serie de productos bási
cos en una economía familiar 
que acarrearán en las próximas 
semanas otra serie de incremen
tos. En función de esos aumen
tos y las previsiones reales de la 
inflación, también casi siempre 
con posiciones de desventaja, 
los trabajadores intentarán en 
las negociaciones de convenios 
compensar esas subidas en base 
a unos incrementos salariales.

Para los trabajadores en gene
ral, las negociaciones se presen
tan duras pero, al fin y al cabo, 
habrá negociaciones. Para los 
agricultores y ganaderos, que 
también son consumidores de 
todo tipo de productos, no habrá 
negociación posible. Suben los 
abonos para compensar las pér
didas de una industria ruinosa y 
los convenios laborales.

El campo carece 
de instrumentos 
para compensar 
las pérdidas 
de capacidad 
adquisitiva 
que acarrea 
la inflación

Suben los tractores, la mano 
de obra, los seguros, la alimen
tación, los servicios, la educa
ción de los hijos obligatoria
mente desplazados fuera del 
hogar. Pero, el sector agrario, 
anda fuera de todo convenio a 
merced de los precios institu
cionales, cada día con menos 
significación que se fijan anual
mente en Bruselas y de las coti
zaciones que para otra serie de

Los elevados precios de los tractores encarecen la producción. ARCHIVO

productos alimenticios fijen al 
final las grandes cadenas de 
distribución a mayoristas, in
dustrias o minoristas para que, 
una vez aparcados los márgenes 
en cada uno de esos escalones de 
la comercialización o la trans
formación, se marque el precio 
en origen para el agricultor o 
ganadero.

Hace unos años, las negocia
ciones de precios agrarios eran 
algo así como el convenio del 
campo donde se trataban de fijar 
unas cotizaciones y ayudas para 
que la explotación media espa
ñola no perdiera capacidad de 
poder adquisitivo. Hoy, las co
sas no tienen nada que ver con el 
pasado. Los precios agrarios 
para España se mantienen prác
ticamente congelados para una 
buena parte de los productos. 
Hay casos significativos como 
los cereales donde los precios 
medios respecto a dos años an
tes han caído más de un 20%.

SALVESE QUIEN PUEDA

Está claro que las negociacio
nes de precios agrarios nunca 
más van a ser un instrumento de 
rentas agrarias y que cada día va 
a funcionar más fuerte el merca
do libre pero sin escándalos

posibles ante la progresiva libe- 
ralización de los mercados agra
rios internacionales. Los pre
cios agrarios, ante la competen
cia de los mercados exteriores y 
de otros agricultores con menos 
costes, vienen hacia abajo y de 
ello ya han sido testigos los 
agricultores y ganaderos espa
ñoles.

En algunos casos, como en las 
producciones de ovino o capri
no, solamente las ayudas de 
cada año han compensado la 
caída de los precios. Pero, eso 
no sucede en todos los sectores y 
especialmente en aquellos don
de es más numeroso el colectivo 
de agricultores afectados. Du
rante los últimos años, frente a 
esa política de recortes en los 
precios institucionales, la Co
munidad Europea permitió la 
aplicación generalizada de ayu
das compensatorias o medidas 
similares para, al final, asegurar 
las rentas de esos agricultores o 
ganaderos. No ha sucedido así y 
las consecuencias han sido evi
dentes. Mal para las explotacio
nes con mayores rendimientos y 
penoso para las menos favoreci
das. En conjunto, negativo para 
un sector sin organización ca
paz de defender sus productos 
en un mercado libre.

GIRO EN LA PAC
Frente a esa situación ne

gativa de la agricultura espa
ñola y comunitaria, durante 
lós últimos días de este mes 
se movilizarán los agriculto
res de toda la CE en Bruselas 
para reclamar un giro en la 
reforma de la Política Agra
ria Común. Tienen razones 
todos los agricultores y ga
naderos comunitarios para 
solicitar un cambio en esa re
forma y, sobre todo, que no 
se haga el dictado de los inte
reses estadounidenses preo
cupados fundamentalmente 
en su posibilidad para inva
dir el mercado comunitario y 
no encontrar competencia en 
otros mercados exteriores 
por las restituciones de la CE 
en los productos excedenta- 
rios. En otras palabras, la 
Administración norteameri
cana quiere en la CE una 
agricultura atada.

Para todos es peligroso la 
reforma de la PAC propuesta 
por la Comisión de la CE. La 
fijación de precios mínimos 
para los productos y la com
pensación directa a cada ex
plotación como ayuda a sus 
rentas, podría ser positiva 
para los agricultores y gana
deros españoles cuyos rendi- 
m ientos están en líneas gene
rales muy por debajo de las 
medias comunitarias.

Lograr un reparto más jus
to de los gastos comunitarios 
para que recibieran más las 
explotaciones más débiles, 
sería positivo para España, 
aunque no parece probable 
que los países más ricos de la 
CE acepten modificaciones 
sustanciales y sus actuales 
niveles de ingresos.

Desde esta perspectiva, 
desde la perspectiva de que 
en la CE existen agricultores 
y, en consecuencia, intereses 
encontrados, unos pocos que 
se reparten el pastel y otros 
que recogen los restos, pare
ce difícil que todos los agri
cultores de la Comunidad 
puedan tener una posición 
coincidente sobre la reforma 
de la PAC. Es evidente que 
todos están contra las impo
siciones estadounidenses. 
Pero, en definitiva, lo que se 
baraja es cómo se va a repar
tir ese presupuesto de 4 billo
nes de pesetas de la CE en 
gastos agrarios. Y, en ese 
punto, el acuerdo no parece 
posible.

La ganadería atraviesa un momento de “vacas flacas”. _ ARCHIVO
El pastoreo continúa siendo rentable en zonas deprimidas de alta montana.
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POEMAS
Amanece en 
los Matizos

(A Josefina Bayón Sevilla, la. 
chica de la gorrita blanca que 
aún reverbera en mi recuerdo).

LUIS DOMINGO DELGADO

Música para beber 
en silencio

VICTOR CORCOBA

La noche hacina en el suelo 
escarcha sobre la escarcha. 
Bajo el cielo las estrellas 
fulgen y lustran sus capas.

Frío, frío y más frío 
e hielo sobre la helada.

Amanece en los Matizos, 
los gallos callan al alba; 
y entre perlas de rocío 
los chopos peinan sus barbas. 
Por el oriente encendido 
tiritan nubes de nácar.

Frío,, frío y más frío, 
e hielo sobre la arada.

Del azul cuelgan carámbanos 
al despuntar la mañana.
La iglesia desde Sauquillo 
se viste de gasas blancas.

Frío, frío y más frío 
y azucenas en las bardas.

Superpuestas en la sierra, 
casas de escarcha y de plata, 
-almas de cristal bruñido- 
sueñan sus sueño de piedra; 
y al fondo... Navacerrada.

Frío, frío y más frío 
y fuego bajo las sábanas.

Los jardines crecen con sus pétalos 
espirales de amor y de amar, espirales 
en el paisaje delicado del silencio, 
enjambre de sueños, enjambre 
que acaricia los labios de la luna.
Desearía estos aromas 
llegasen, transparencia pura, 
con la ovación del aire libre.
Por todas partes las retinas se parten, 
partir hace falta, caminar, 
llenar los caminos de sosiego 
ante tanto cauce de cadáveres 
propicio al diluvio del salitre, 
y las huellas del hombre sin nombre 
recobrarán el apellido tierno del alba. 
Desearía estos fueros . 
llegasen, cristalina pluma, 
con la ovación del mar callado.

Con el poder del mar, mi soledad: 
¡a los versos! 
Derrotad ese océano de penas, sujetad poemas.

¡Ay! de mi pesar, 
penar de las penas

EULALIA REINOSO ROBLEDO

¡Ay! de mis dolores, desafío, 
¡ay! caudal, que en tu tormenta y brío, 
arrasas cuando mi alma se serena.

No habré de conseguir, a duras penas, 
controlar y encauzar, tu desbordado río, 
que en sentir, llorando estoy con albedrío, 
y amargo conocer me dan tus venas, 
la loca obstinación de mis sentidos.

Sigue y no mires atras
GREGORIO TAPIAS ARRIBAS

Es la vida una ilusión 
difícil de perpetuar, 
si no se sigue la senda 
limpia para bien andar. . 
Se trabaja con desgana 
desaliento y apatía, 
en caso de desconcierto 
corruptela o anarquía. 
La adulteración de normas 
básicas de convivencia, 
deja el terreno abonado 
al rodillo y prepotencia. 
Si prima la incertidumbre 
y no hay claridad bastante, 
se hace más densa la niebla 
y surge el interrogante. 
El perfil del confiado 
es la diana de la envidia, 
aliada de la mentira 
preludio de la desidia. 
El afán edulcorante 
de exagerado optimismo, 
y obsesión de —qué bien va
mos—,

puede ser sólo espejismo. 
Los autores de promesas 
siempre suelen abundar, 
pero, en cuanto al cumplimiento 
eso ya es otro cantar. 
No hay libertad consistente 
cuando no es equilibrada, ' 
si unos rebasan sus líneas 
a otros les queda mermada.

A veces en lo social 
es preciso algún experto, 
diestro en “Ruedas de molino” 
perito del fleco suelto. 
¿Donde se halla la verdad? 
¿Donde está la confianza?, 
cuando hay dudas y recelo 
quiebra la fe y esperanza. 
Para reducir espacio 
entre lo aparente y real, 
hay que ajustar posiciones 
con transparencia leal. 
En caso de deterioro 
del ritmo de actividad, 
es correcto un nuevo impulso

colectivo y más tenaz. 
Desprecia las paradojas 
de la vida insustancial, 
dando preferencia al orden 
constructivo racional.
Es prudente renovarse 
si se quiere progresar, 
cambiar buscando lo justo 
y no variar por variar.
Si no es recta la intención 
las palabras, nunca bastan, 
con el transcurso del tiempo 
son los hechos los que arraigan. 
Escucha las opiniones . 
del hombre serio y cabal, 
y olvida al hueco intrigante 
hablador superficial.
Somos de raza fornida 
humildes por tradición, 
qué es virtud condicionante 
para asir bien el timón.
Y al ser vital la constancia 
no te abandones jamás, 
da de lado a la pereza 
sigue Y NO MIRES ATRAS.

DONAR SANGRE ES SIGNO DE PROGRESO Y CULTURA

HAZTE DONANTE DE SANGRE

Es un mensaje de la

HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE 
DE SEGOVIA

Aforismos
_________________________________________ ROBERTO LUMBRERAS

El Cubismo es él arte de hacer mal los puzles.
La seducción: La mujer elige a quien tiene que elegir.
El hombre es algo más que voluble, es infiel.
La declaración de amor es una bella melodía hecha con las 

notas de él y los silencios de ella.
Noche de bodas: debut de dos actores que no se saben el 

guión.
La esposa mona es como el tatuaje: Al principio se exhibe 

con orgullo; luego se cansa uno de mirarlo; finalmente, se 
lamenta que aquello sea para toda la vida.

Por amor se cometen las mayores extravagancias, cuando 
el amor no es ya una extravagancia.

El rito femenino de perfumarse el lóbulo de cada oreja 
antes de salir de casa se parece demasiado al de cargar la 
escopeta de caza. ,

Ya en vida tenía Napoleón porte de estatua ecuestre.
El director de orquesta es pastor de notas.
La lista de los reyes godos es la primera alineación de 

fútbol de la historia.
Arpegio: escalofrío del alma.
La mujer hermosa es como el cuadro impresionista: visto 

de lejos es admirable, pero si uno se acerca no ve nada.
La visualización del perfume sería una estela en forma de 

gancho.
El argumento del arte moderno es el mismo el de los falsos 

sastres del cuento: “sólo los inteligentes puedes verlo”.
En invierno, el consomé es más que un alimento: es una 

transfusión.
El perfume es la eternidad de las flores.

■ El Purgatorio se queja de la lenta burocracia del Cielo.
Porrón y botijo, Don Quijote y Sancho Panza.
El mendigo duerme en hotel de mil estrellas.
El lunar se deja para el final del maquillaje; es la firma del 

cuadro.
El ciprés ha juntado las ramas para rezar.

El placer es como el agua entre las manos: sentirlo es sentirlo 
irse.

La Venus de Milo demuestra que lo que le interesa al 
hombre de la mujer no son las extremidades.

La vida es como el bañó del niño: se llora al entrar; después 
no se quiere salir.

Entre rocas y cuevas
__________________________________ JUAN MONTERO LOBO "VISNU*
Entre rocas y peñas me fundo 
entre arroyuelos castellanos secos, ya en invierno, 
entre soledad humana siniestra, 
entre silencios, puros, naturales y excelsos. 
Un bello panorama contemplo, 
el verde valle a mi vera me habla, 
el viento mece mi pelo 
el susurro del río me inmuta, 
la musa me evade en fantasía.
Me recreo con el cuerpo y la mente 
relajado, olvidado de pasiones, 
de la sociedad moderna, fundido con la Natura, 
con deleite, gozo, disfrutando de esta 
tarde cuasi primaveral en excelsos 
parajes castellanos de la Castilla segoviana.

Roca durmiente
________________________________ JOSE MARTIN CARDIEL

Recia mujer, de afecto olvidado 
que en Cupido no hallaste destino, 
y en huida fatal, fue tu sino 
descansar en ql cerro escarpado. 
Tu silueta desnuda y yacente, 
cara al cielo, luchando al relente 
en estatua quedóse en la piedra 
de la cúspide agreste en la sierra, 
con tu amor en recuerdo latente. 
Guadarrama se inclina al mirarte 
en tus bellas facciones de hechura, 
y extasiada le das tu hermosura 
como premio por ser vigilante. 
Balsaín te remite en ventisca 
sus perfumes de pino y lehtisca, 
y las nieblas te dan santo velo 
y te lamen tu rostro, con celo, 
y te limpian de sucia arenisca. 
No te adornan tu ruin sepultura 
ni las flores de aroma halagüeño, 
ni las plantas de omato risueño, 
ni una cruz con leyenda futura, 
mas, la luna te da su luz pura 
y te llora al mirarte ya yerta, 
y te besa con alma despierta 
con sus rayos el sol castellano. 
Hoy Segovia te lleva en su arcano, 
te canta y te reza ¡Mujer Muerta!
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Peugeot 309. Nuevos Prec¡os'92

deJ.330.000
y es un Peugeot.

otas.
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Ya están aquí los nuevos precios del 92.
Para que disfrute su Peugeot 309 a precios fuera 
de serie. Por ejemplo: todo un Peugeot 309 "frió 
desde 1.330.000 Ptas. en versión gasolina 
y 1.450.300 Ptas. en versión diesel. Y con 
un equipamiento muy especial: Radio<assette, 

limpialuneta trasero, tapicería específica,, 
decoración exclusiva,...
Y además, la gama Peugeot 309 le ofrece versiones 
para todos los gustos con un completísimo 
equipamiento: desde telemando de apertura a 
distancia hasta aire acondicionado.

IVA y transporte incluidos. Oferta válida durante este mes para vehículos 
en otock y no acumuladle a otras en vigor.

mPEUCEOT
fuerza DINAMICA

PEUGEOT 309 
Es Ot r a His t o r ia

Lubricantes recomendados

M.C.D. 2022
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA

Jueves 16 de enero.
Van 16 días; faltan 350.
Sol: De 8,36 a 17,13 horas.
> SANTORAL
Santos: Fulgencio, Marcelo y Bernardo.
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Hernández López. Santa Teresade
Jesús, 24.
Cantalejo: Rosario Real Enríquez-Me Rosa 
Salcedo Madero.
Cuéllar Molinero Sevilla. Santa Marina, 5.
Riaza: Lobo Alonso. Calvo Sotelo, 16.
San Rafael: García Rodrigo. Capitán Perte- 
guer, 19.
> CINE
SALA MIRO.— Día de descanso.
SALA ZULOAGA.— Hoy: 7,45 y 10,45: 
“Hamlet* (El honor de la venganza).

BONO LOTO ▼
Miércoles, 15

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. P. L/M2
i

Valladolid............ . 9,5 -1,2
León............................ 9,8 -2*5
Zamora.................  6,8 0,0
Salamanca............ 10,4 1,8
Falencia................ - 7,8 -1,2
Burgos..................  4,8 -4,8
Soria............................ 7,4 -3,6
Segovia................. 10,4 0,6
Avila............................ 5,6 -3,6

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS 
CON HELADAS NOCTURNAS

Hoy, cielos nubosos o despejados; brumas y bancos de nie
bla; temperaturas diurnas sin cambios y nocturnas algo más 
bajas, con heladas; las máximas oscilarán entre 5 y 10 grados 
y las mínimas para la próxima madrugada variarán entre -1 y 
-6 grados; vientos flojos predominando de componente Este.

Mañana, cielos poco nubosos o despejados; brumas y 
bancos de niebla que pueden ser localmente persistentes; 
temperaturas sin cambios; con heladas nocturnas; vientos 
flojos variables y predominando de componente Este.

9 13)1830
41 Com. 21 47

1 Rein. 0 '

EXPOSICIONES ▼

EN EL INSTITUTO 
MARIANO QUINTANILLA

Fascinante Simetría, exposi
ción científica de la Fundación 
“La Caixa”. Hasta el 16 de fe
brero.

CULTOS ▼
EN EL COLEGIO 
UNIVERSITARIO DECIA HACE50 AÑOS

Martes, 14

24,27 42 49, 
r Reln. 0

Lunes, 13

| 3 | 9 |16|22|23|27|

Domingo, 12

3 21 25 33 40 48 Com.11
Reln. 0

Jueves, 9

Com.12
Reln. 7383 14 17 24 27

Sábado, 11

OFERTA DE 
EMPLEO

SE PIDE:

O Carné de conducir.
O S. M. cumplido.
O Haber realizado algún 

tipo de venta.
O Dispuesto a viajar.
O Mayor de 23 años 

(no imprescindible).
O Casado 

(no imprescindible).
O Residencia en Segovia.

SE OFRECE:
O Sueldo fijo más 

comisiones.
O Coche empresa 

(y gastos).
O Autonomía en el 

trabajo.
O Formación a cargo 

empresa.
O No es venta.

INTERESANTE PARA 
EMPLEADOS DEL SECTOR 

" LIMPIEZAS Y 
DESRATIZACION. EMPRESA 

LIDER EN SU SECTOR

Llamar al (983) 39 02 00 - 03 88

Esta tarde, a partir de las 20 
horas, el obispo de la diócesis 
celebrará una eucaristía en el 
Colegio Universitario “Domin
go de Soto”. Invita a participar 
la Delegación Diocesana de Ju
ventud.

Salida Llegada
de Segovia a Madrid

Lunes, 13 Viernes, 10
71.940 23.221

Serle 102

Jueves, 9 Miércoles, 8
59.853 63.104

MOSA

Suscríbase a:

& MIAinABO DESEME

6,00 De lunes a viernes...... 7,15
7,00 De lunes a viernes...... 8,15
8,00 Diaria............................. 9,15
9,30 Diaria............................. 11,00

10,30 Laborables ....................12,15
11,30 Diaria............................. 12,45
12,30 Laborables................... 13,45
13,30 Diaria.............................14,45
14,30 De lunes a viernes......16,00
15,15 Diaria.............................16,30
16,15 Diaria.............................18,00
18,00 Diaria.............................19,15
19,00 Diaria.............................20,30
20,00 Diaria.............................21,45
21,30 1/6,30/9 laborables

1/10-31/5 sábados...... 22,45
22,00 Domingos y festivos....23,15

Solide Llegada
de Madrid a Segovia

6,30 De lunes a viernes..... 7,45
7,30 De lunes a viernes..... 8,45
8,30 Diaria............................ 10,15

10,00 Diaria.............................11,15
11,00 Diaria.............................12,45
12,00 Diaria.............................13,15
13,00 Laborables....a ............14,15
14,00 Laborables...................15,15
15,00 Diaria.............................16,45
17,00 Diaria............................ 18,30
18,00 Diaria............................ 19,15
19,30 Laborables.................. 21,15
20,00 Domingos y festivos....21,15
21,00 Diaria............................ 22,15
22,15 Diaria............................ 23,45

ESTRENO DE LA PELICULA RAZA
Anoche se estrenó en el Coliseo de Barcelona, en función 

de gala, la película española “Raza”, editada por el Consejo 
de la Hispanidad. Han asistido las autoridades, Cuerpo consu
lar, jerarquías y distinguido público. El local se hallaba profu
samente engalanado.

Su proyección ha constituido un éxito sin precedentes, en el 
que se ha desbordado el patriotismo, ovacionándose la mayo
ría de los pasajes históricos, especialmente al aparecer el 
Caudillo presenciando el desfile de la Victoria.

Al final se reprodujeron las ovaciones a España y al Jefe del 
Estado. Al retirarse las autoridades, el público, estacionado en 
la calle a pesar del frío, hizo objeto a aquéllas de una gran 
ovación, como representantes del Caudillo que rige los desti
nos de España.

En Salamanca, la película “Raza” también se ha estrenado 
con gran éxito en el teatro Coliseo, que aparecía engalanado 
con banderas y colgaduras nacionales. En los palcos se halla
ban las primeras autoridades locales y de la provincia, que 
habían sido especialmente invitadas.

HORARIO DE TRENES
MADRID SEGOVIA MADRID

Atocha Chamartín Llegada Salida Chamartín Atocha

6,02(1) 6,16 8,29 6,20 (4) 8,08 £v:i8,91.65t
9,02 9,16 11,10 6,45 (5) 8,38 8,51

11,05 12,50 7,30 (6) 9,00 9,13
12,02 12,1'6 14,10 9,35 (7) 11,23

15,20(2) 17,26 11,50 13,38 13,51
16,02 16,16 18,07 13,50 15,38 15,51
17,02 17,16 19,14 15,31 (8) 17,12
18,55 19,09 20,42 16,25 18,21
20,02 20,16 22,15 18,37 20,25
21,02(3) 21,16 23,05 19,36 (9) 21,26 21,39

20,45 22,38 22,51

(1) Laborables y el 9-11 y 9-12-91. Procede de Nava de la Asunción.
(2) Continúa a Medina.
(3) Diario, excepto sábados.
(4) Laborables. .
(5) Diario, excepto domingos.
(6) Continúa a Toledo.
(7) Procede de Medina.
(8) Laborables.
(9) Festivos. Procede de Nava de la Asunción.

AGENTES OFICIALES
• TALLERES ALEJANDRO Y JAVIER • TALLERES AUTO BOCEGUILLAS

EL MOTOR NACIONAL S.A.
C0^Tl Npar Í AUTOMOVILES

pr o vS^ PEUGEOT-TALBOT

(CANTALEJO)

• TALLERES HERMANOS MARTINEZ

(TUREGANO)

(BOCEGUILLAS)

• TALLERES NOBEL 
(SAN RAFAEL)

Avda. de San Rafael, 42 * 40006 SEGOVIA + Tel.: 42 14 33 PEUGEOT TALBOT
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

c> OFERTAS EMPLEO
* tO COMERCIALES 

tO INMOBILIARIAS

Representa en Madrid v

ACCIOH5
Teléfono 91-5339700

ALQUILERES ▼
LOCAL céntrico, oficinas o simi
lares con ascensor. Teléfono 
422719.

SE ALQUILA discoteca. Teléfo
nos 107015,107660.

PISO amueblado. Teléfono
427041.

APARTAMENTO Puerto Santa 
María, a 75 minutos Expo-92. 
Teléfono 420246.

SE ALQUILA nave 240 m2 en 
Hontorla. Teléfono 442447.

SE ALQUILA piso, zona calle 
Real. Teléfonos 427018 y 
429230. 

LOCAL 75 m2, local 100 m2 y 
dos naves de 500 m2, y vendo 
Ford Orion buen estado. Teléfo
no 431250.

ENSEÑANZAS V

LOGOS: Inglés. Sección Adul
tos y EGB. Curso por niveles.

LOGOS: EGB, BUP, COU, Cien
cias y Letras: Matemáticas, Lite
ratura, Lengua, Inglés. José Zo
rrilla, 5. Teléfono 435613.

TfR A8
NECESITO aprendiz de 16 años 
para bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5).

SE NECESITAN dos aprendices 
de mostrador. Domingos libres. 
Teléfono 430664.

SE NECESITA vendedor joven 
para tienda de automóviles, 
buena presencia, preferible ex
periencia. Teléfono 420610 (no
ches).

SE NECESITA dependiente y ex
tra fines de semana. Bar San 
Remo. Segovla.

SE NECESITA dependiente. Te
léfono 442281.

SE NECESITA persona Interna, 
para cuidar a señora mayor. Te
léfono 423009, Víctor.

SE NECESITA señora/sefiorlta, 
con formación para atender ca
sa con señora mayor Interna. 
Teléfono 421148.

SE NECESITA señora para lim
pieza, viernes y sábados tarde. 
Teléfono 432351.

SE NECESITA empleada de ho
gar cuidando niña. Teléfono 
423600.

EMPRESA de ámbito nacional 
precisa cubrir 5 puestos de tra
bajo para promoción. Interesa
dos pasar días 14, 15, 16 y 17 
por Fernán García, 1, puerta 4, 
Segovla, de 10 a 13 horas. Atien
de: Sr. Patlño.

SE NECESITA chica para pelu
quería. 16 años. Teléfono 
442080.

NECESITO Interna o externa 
gustándole niños. Teléfono 
442787.

NECESITO dependiente para 
comercio (16-17 años), buena 
presencia. Teléfono 440904.

SE NECESITA señora o señorita 
para la casa, por las mañanas. 
420647, llamar a partir de las 3 
tarde.

SE NECESITA señora o señori
ta, sin límite de edad, para 
supermercado de alimentación. 
No Importa experiencia. Teléfo
no 444370.

SE NECESITA empleada de ho
gar de 9 a 3,30. Teléfono 433156 
(tardes).

SE OFRECE persona con fur
goneta Citroen C-15, reparto. 
Teléfono 426456.

NECESITO señora atender an
ciana, sábados. Teléfono 
425175.

COMPRAS V ’

COMPRAMOS monedas, billetes, 
sellos, postales, libros, condeco
raciones, todo antiguo. Doblón. 
Domingo de Soto, 1. Teléfono
435109.

TRASPASOS ▼....

RESTAURANTE César, junto al 
Acueducto. Teléfono 428101.

VARIOS ▼

ELECTRICIDAD RUIZ. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

¡ATENCION comunidades! RE
COSA, empresa especializada 
en reparaciones e Instalaciones 
de: tejados, canalones, limas, 
bajantes. Impermeabilizaciones 
de: terrazas, cubiertas, tejados, 
fachadas. 10 años de garantía. 
Andamios de plataformas au- 
toelevantes sin molestias en 
aceras. Teléfono 900/405050 
(llamada gratuita). Atendere
mos su llamada las 24 horas del 
día. Somos profesionales. Pre
supuestos sin compromiso.

VEHICULOS ▼

VEHICULOS Importación. Motor 
Castllla-Aupiaa. 20 años expe
riencia. Segovla-Madrid-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

VENDO R-12, muy barato, per
fecto estado. Teléfono 594066.

VENDO piso Parque Robledo. 
96 m2, 3 dormitorios. Precioso 
ático semlnuevo. Calefacción 
Individual. Amplio garaje.
9.300.000 pesetas. Teléfono 
433001.

COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

CERCADOS Requee, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temllanos.

CHOPOS. Magníficos plantones 
dos años. Viveros finca La Per
diguera. Castronuño (Vallado- 
lid). T eléfonos (91) 2623960, (91) 
2620290, horas oficina.

SE VENDE solar centro Sego
vla, Ideal negocio o viviendas. 
Teléfonos 437174, 91/7470020.

PARTICULAR vende chalet en 
La Lastrllla. Teléfono 441217.

VENDEMOS comederos, ama
rres, tolvas, teleras, etc. Teléfo
no 422087.

VENDO chalet adosado. 
Residencial El Sotlllo. Teléfono 
433679.

SE VENDEN muebles en muy 
buen estado: Librería-vitrina, 
mesa libro y otros auxiliares. 
Llamar 426412 mañanas, 
433632 tardes.

SE VENDE parcela, C/ La Plata. 
Teléfono (91) 6391918.

RESIDENCIAL San Cristóbal 
vende pisos, apartamentos, pla
zas de garaje. Entrada desde 
55.000 pesetas/mes. Informa
ción y venta teléfonos 433001, 
442522, horas oficina.

VENDO casa unifamiliar centro 
Segovla. 210 metros. 2 plazas 
de garaje. Acepto vivienda más 
pequeña a cuenta. Facilidades 
15 años. Teléfono 440312.

EN LA GRANJA: Se venden áti
cos y pisos de 1, 2, 3 y 4 dor
mitorios. Teléfono 470721.

INMOBILIARIAS ▼

AÍ1FNTF DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR: Vende chalet y explota
ción ganadera a 10 kms. de Se- 
govia.

TOVAR: Vende chalet San Il
defonso, 1.500 metros parcela, 
buena situación.

TOVAR: Vende chalets Los An
geles de San Rafael. Distintas 
superficies.

TOVAR: Vende tres únicos cha
lets adosados, llave en mano, 
Torrecaballeros.

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

VIA ROMA

Edificio en construcción

Pisos 3 dormitorios 
Locales, opcional garaje

43 59 50 43 54 61

TOVAR: vende chalet Otero de 
Herreros. Parcela 900 metros, 
amueblado.

TOVAR: Traspasa bares Cronis
ta Lecea, Ezequiel González, In
fanta Isabel, Doctor Sancho.

TOVAR: Traspasa local plaza 
Los Huertos. 70 metros. 10 
años.

TOVAR: Traspasa local plaza 
Carrasco, superficie 370 me
tros, 2 plantas.

TOVAR: Alquila local José Zor
rilla, superficie 320 metros, 2 
plantas.

TOVAR: Vende-alquila local ca
lle Cantueso, 800 metros, posi
ble división.

TOVAR: Traspasa bar restau
rante 300 m2. Imposible atender. 
2.500.000 pesetas.

43.59.50 ® 43.54.61

Af.fNH IJÍ I A IWJPIFDAD INMOBU IARIA

EZEQUIEL GONZALEZ, 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: CALLE RANCHO. 127 
m2. 4 dormitorios. Semlnuevo. 
Exterior. Terrazas. Garaje.

HABITAT: CABRITERIA (junto 
Plaza Mayor). 120 m2. 4 dor
mitorios. Luminoso. Mejoras.

HABITAT: PLAZA DEL COR
PUS. 180 m2.4 dormitorios. Per
fecto estado. Infórmese.

HABITAT: MARQUES DEL AR
CO. 210 m2. 4 dormitorios do
bles. Semlnuevo. Preciosas vis
tas. Unico en zona.

HABITAT
■ r' ; "j Telf.: 43.30.10

RESIDENCIAL 

“SAN CRISTOBAL”
Por la cuota de un alquiler, 

su vivienda en propiedad desde 
55.000 ptas. al mes

Visítenos en obras todos los días 
y los domingos* 11 a 6 •

HABITAT: JOSE ZORRILLA. 120 
m2. 4 dormitorios. Totalmente 
reformado. Exterior. Mejoras.

HABITAT: VARGAS. 206 m2. 4-5 
dormitorios. Dúplex. Nuevo. 
Garaje, trastero. Vistas.

TEXAS INSTRUMENTS 
APUESTA POR EUROPA

Texas Instruments Inc., el 
número 2 de EE.UU. en fabrica
ción de chips, está impulsado 
sus expectativas en el mercado 
europeo para recuperarse de la 
importante caída de ganancias; 
la compañía espera recuperarse 
en el último trimestre del año de 
las pérdidas del tercero, pese a 
que los analistas de la industria 
predicen una vuelta al principio.

Habitualmente, cuando la 
demanda de semiconductos 
baja, Texas Instruments corta de

Prosatud Segovla S. Coop.

Con domicilio en la calle de Se
vero Ochoa, n.a 2, de Segovia, y 
C.I.F. F-40104069, en Asamblea 
General Extraordinaria, acuerda 
con fecha 16 de mayo de 1991, la 
transformación de Sociedad Coo
perativa en Sociedad Limitada.

Segovia, a 27 de noviembre de 
1991. LA SECRETARIA: Con
cepción San Faustino Blanco.

í Pide tres deseos, uno de « 
» negocios, y dos imposibles. » 
» Al noveno día publica este * 
í aviso y se cumplirán aunque * 

no lo creas. M. C. L.

HABITAT: Junto CATEDRAL. 
120 m2. 4 dormitorios. Ideal re
habilitación. Vistas. Ocasión.

HABITAT: JOSE ZORRILLA. 100 
m2. 4 dormitorios. Garaje. Sólo 
11.700.000. Facilidades.

HABITAT: SANTA CATALINA. 
130 m2.4 dormitorios. Semlnue
vo. Dúplex. Garaje, trastero.

HABITAT: SAN LORENZO. 120 
m2. 4 dormitorios. Terraza. In
mejorable estado. Garaje.

HABITAT: Sepa encontrar su Há
bitat. SI quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
masen gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

FINCAS NOVO: Vende piso a es
trenar. 3 dormitorios, 2 baños. 
C/ Coca. Piscina. Buen precio.

FINCAS NOVO: Alquila oficinas. 
60 m2. C/ Almendro, portal nue
vo registro.

FINCAS NOVO: Vende chalet 
adosado 157 m2 en San Cristó
bal. Importantes mejoras.

FINCAS NOVO: Vende piso. Pía- 
za Doctor Glla. Semlnuevo. 4 
dormitorios. Garaje y trastero.

FINCAS NOVO: Agente de la 
Propiedad Inmobiliaria. Severo 
Ochoa, 6, bajo. Teléfono 
441729.

manera drástica las inversiones 
de capital. En esta ocasión y a 
pesar de sus recientes pérdidas, 
la compañía ha invertido nota
blemente en investigación y 
nuevas plantas, particularmente 
en Europa; el pasado año Texas 
Instruments dedicó 909 millo
nes de dólares para nuevas fá
bricas, en su mayoría en Europa, 
donde los aactivos han aumen
tado casi un 60 por ciento.

El capital presupuestado para 
1991,575 millones de dólares, 
se incrementará en casi otros 
500 millones con los acuerdos 
joint venture.

ALQUILER Y VENTA 
DE MAQUINARIA 

DE CONSTRUCCION

• Presentación AN
DAMIO EUROPEO. 
Precio lanzamiento: 
8.500 ptas., cuerpo 
completo.
• Dumper multitor 
hidráulico: 850.000 
ptas.

Ezequiel González, 15 
Teléfono 42 95 59

M.C.D. 2022
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Letras desordenadas
(Buscar el nombre de 10 letras griegas)

E G O L T 
I P L O G 
I A S S H 
O J E I D 
ROS G L 
B U I M T 
B E T A X 
A T I D R 
E A Ñ A U 

MORDI 
C A Ñ A V 

T A D U R 
V O L A N 
A R G O L

A U T E L 
O M E C I 
I S T O L 
O R B A T 
APERO 
O M I C R 
M N E X C 
E S C H A 
G A Z A U 
A L F A T 

E A R E U 
A C O Q U 
D E R T I 
L A F E N

AZARO 
L L O E S 

O G L L A 

A T O N E 
A G O N A 
O N E R A 
E N T R I 
R R E T E 
G I H U T 
A C E Ñ O 

M P I C A 
M E T O S 
ALOSO 
S U L T A

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.— 1: Nombre adoptado 

por los cristianos para designar a Cristo en las 
representaciones bizantinas. 2: Contracción. 
Profeta. Al revés, campeón. 3: Tonto. 4: Repe
tición delsonido (PL). Chupa. 5: Colocación de 
las cosas en el lugar que les corresponde. Al 
revés, meta (PL). 6: Diosa romana. Período de 
tiempo. 7: Despectivamente, casta, linaje. Al 
revés, dureza en los pies, manos, etc. 8: Lago de 
Asia. Al revés, tuve por cierto. 9: Soñador. 10: 
Al revés, letra griega. Discípulo de Cristo. 
Negación. 11: Acercaron.

VERTICALES.— 1: Arte de leer la escritura 
y documentos antiguos. 2: Contracción. Produ
cir de la nada. Consonante repetida. 3: Al revés, 
dotado de alas. 4: Ponga tenso. Escojo. 5: 
Exclamación. Unidad de luz. 6: Género de 
plantas que comprende árboles y arbustos 
parecidos a las palmeras. Al revés, en el anti
guo calendario romano, el día 15 de marzo, 
mayo, julio y octubre, y el 13 de los demás 
meses. 7: Desgasté. Al revés, adverbio de

cantidad. 8: Devasté. Complicada. 9: Al revés, 
nombre de mujer. 10: Pronombre personal. 
Contemplar. Negación. 11: Acción y efecto de 
enrarecer.

Siete errores
Al copiar el dibujo, el dibujante 

cometió siete errores. ¿Sería Vd. 
capaz de descubrirlos?

HOROSCOPO
ARIES.— SALUD: Algo resentida. TRABAJO: No se pierda las 

esperanzas, tenga fe en la suerte. AMOR: Debería poner todo lo 
posible de su parte para no destrozar su amor por una tontería.

TAURO.— SALUD: Buena. TRABAJO: Procure adaptarse al medio 
ambiente y no pierda los estribos. AMOR: Noticias agradables.

GEMINIS.— SALUD: Siga el tratamiento prescrito por el médico y 
sienta temor. TRABAJO: Habrá de esforzarse y dar pruebas de 
tenacidad si desea obtener el puesto que ambiciona. AMOR: No 
dé ninguna respuesta definitiva; aguarde unos días.

CANCER.— SALUD: Buena. TRABAJO: Evite toda intromisión aje
na en sus negocios; podría verse perjudicado. AMOR: Día favo
rable para los asuntos del corazón.

LEO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Si no se muestra activo, 
perderá una excelente oportunidad de medrar en su carro. 
AMOR: No sea tan violento en ocasiones.

VIRGO.— SALUD: Alergia. TRABAJO: Es posible que ocurran hoy 
cambios importantes. AMOR: No se deje impresionar por meras 
palabras.

LIBRA.— SALUD: Buena. TRABAJO: No sea indolente y no busque 
excusas para eludir sus responsabilidades. AMOR: Declaración 
amorosa.

ESCORPIO.— SALUD: Pasable. TRABAJO: Aunque le resulte te
dioso, no deje de cumplir con su obligación. AMOR: Buena 
racha en el terreno amoroso.

SAGITARIO.— SALUD: Molestias de hígado. TRABAJO: No se 
engañe a sí mismo y no trate de convencerse de que su actuación 
ha sido perfecta. AMOR: No sea tan exigente con la persona 
amada. •

CAPRICORNIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: Vida social intensa. 
Es posible que conozca hoy a personas influyentes que podrán 
ayudarle mucho en su carrera. AMOR: Pasable.

ACUARIO.— SALUD: Reúma. TRABAJO: No confíe en ese amigo 
que sólo trata de aprovecharse de usted. AMOR: La solución a 
ese problema está en sus manos; sea sensato y todo se arreglará.

PISCIS.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Si no controla su genio, 
habrá de enfrentarse con una persona, lo que dará lugar a una 
situación desagradable. AMOR: No sea insensato y deje de jugar 
con su felicidad.

PROBLEMANUMERICO
Las letras de la P a la Z representan los 

números del 0 al-9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras.

R X R P U = 23

X R U Y Z = 13

P Z P T Y = 14

R Q R P X - 29

Q V X Z R = 28

29 28 23 14 13= 107

Letras clave: R=6; P= 5
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TVE1
1-5,00.- TELEDIARIO1
15,35.- RUBI
16,25. -PASA LA VIDA
17,30.-AVANCE TELEDIARIO
17,35. - JUEGA CON NOSOTROS
19,35. -JAKE Y EL GORDO
20,30.-TELEDIARIO 2
21,05.- NOCHE DE HUMOR

21.35.-CAMARENA
(La guerra de las drogas) 
Episodio 2: El secuestro de Cama- 
rena supone un choque para todos 
los agentes del DEA en todo el 
mundo. Ellos sospechaban de los 
narcotraficantes, pero se sienten 
atados y sin poder actuar, no pue
den hacer nada en México. Kuy- 
kendall está furioso por la lentitud 
de Ed Heath, el secretario del Es
tado está interesado en mantener 
las buenas relaciones con México. 
La CIA y el FBI tiene a su vez 
algunos conflictos con el DEA.

23,10. - GRANDES RELATOS
00,00.-DIARIO NOCHE
00,20.- PUNTO DE VISTA
00,30.-LOS AUSTRALIANOS
01,20.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
07,00.-CARTA DE AJUSTE
07,29.-APERTURA
07,30-AVANCE TELEDIARIO
07,35.- INFORMATIVOS EN INGLES
08,00.-AVANCE TELEDIARIO 
08,05.-CADA MAÑANA
08,30.-AVANCE TELEDIARIO
08,35.- CADA MAÑANA (Cent.)
09,00.-AVANCE TELEDIARIO

P9,05.-SESION MATINAL
' * La guerra de Dios" (1953 - 93')
Dirección: Rafael Gil
Intérpretes: Claude Laydu, Fran
cisco Rabal
Un joven sacerdote se encuentra 
con graves problemas en la dióce
sis en donde debe predicar la pa
labra de Dios.

10,40.- DE PAR EN PAR
12,10.- AMOR PROHIBIDO
12,55.-AVANCE TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
13,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
13,30.-DESTINO
13,55.-AVANCE TELEDIARIO 
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS TE

RRITORIALES
14,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
14,30.- NO TE RIAS QUE ES PEOR

| A 9

15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30.- NATURALEZA SALVAJE
16,25.- REDACCION DE LA 2

16,30.-PRIMERA SESION
‘Amok*
Jorge, que hace tiempo era un jo
ven médico con un magnífico por
venir, recuerda las circunstancias ' 
que le han conducido a su degra
dación actual. Enamorado de Su
sana y necesitado de dinero, pro
bó fortuna en el juego; para hacer 
frente a sus continuas pérdidas, 
llegó a cometer un desfalco.

18,15.-FALCONCREST
19,05.- REDACCION DE LA 2
19,10.- PELIGROSAMENTE JUNTAS 
19,40,-INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
19,45.-BALONMANO
21,00.- REDACCION DE LA 2
21,15.- LA VUELTA DE ARSENIO LUPIN 
22,30.- FUTBOL

Portugal - España
En directo desde Torres Novas.

00,20.-CINECLUB
Ciclo Lawrence Oliver. "Enrique 
V.
Se levanta el telón, en una noche 
de 1600, en el teatro El Globo. 
Todo el Londres que sigue y ama 
a Shakespeare se ha dada cita allí, 
ya que esta noche se estrena una 
nueva pieza del gran escritor y ac
tor denominada Enrique V, la cró
nica o la historia de un gran rey 
que pretende, nada menos, que el 
trono de Francia.

02,35.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
07,15.-CARTA DE AJUSTE
07,29.-APERTURA
07,30.-CLIP, CLAP, VIDEO (rep.)
08,00.- DIBUJA-2
09,00.-PRE-ESCOLAR
09,30.- REDACCION DE LA 2
09,35.- TV. EDUCATIVA
11,30.- REDACCION DE LA 2
11,35.-LA HORA DE...
12,30.-PRE-ESCOLAR
13,00.-CLIP, CLAP, VIDEO
13,30.- REDACCION DE LA 2
13,35.- DIBUJA-2
14,05.- DE OTRO MUNDO
14,30.-TENIS

TELEMADRID
15,00.-EXTRAÑO INTERLUDIO
16,20.-CINE DE TARDE

"Tierra de rastrojos*
Drama rural adaptado de la novela 
de Antonio García Cano, que ape
nas conoció distribución comer
cial, pasando a engrosar la abulta
da relación de films malditos del 
cine español.

18,00 DIBUJOS ANIMADOS
18,15.- BRAVE STARR, EL SHERIFF 

DEL ESPACIO
18.45.-TOMYJERRY
19,15.-ROBIN HOOD
20,15.- CUESTIONARIO MILLONARIO
20,40.-RALLY

París-Ciudad del Cabo
21.00.-TELENOTICIAS
21,25.-EL TIEMPO
21,30.- MIERCOLES CON FIRMA 

"Hanky Panky"
Una chica, en misión de espionaje, 
será perseguida por unos asesi
nos y se verá obligada a solicitar la 
ayuda de un apocado arquitecto 
que encontró en un taxi.

23,30.-TELENOTICIAS
23,45.- ESPECIAL MUSICAL
00,45.- FIN DE EMISION

Mañana _____ :_________
07,30.-CARTA DE SINTONIA
08,00.-TRAFICO DE MADRID
09,00.-A SABER
09,30.- FLIPPING CON ELZAPPING
10,00.- VIVIR EN MADRID
14,00.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO

ANTENA 3
15,00.-NOTICIAS
15,30.- LEONELA
16,20.-TELETIENDA
16,23.-TELECINE

“El único amigo*
18,00.-TELETIENDA
18,08.- NOTICIAS
18,10.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS
21,00.-NUEVOS POLICIAS
21,55.-NOTICIAS
22,56.-CINTURON NEGRO
23,35.- NOTICIAS
23,50.- EN EL CALOR DE LA NOCHE
00,40.-HOSPITAL GENERAL
01,25.- PASARELA
02,15.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS
02,40.-CIERRE DE EMISION

Mañana ______________
06,30.- CARTA DE AJUSTE
07,00.- LA LLAMADA DEL OESTE
07,30.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS- 

AULA3
08,00.-NOTICIAS
08,03.-LA GUARDERIA
09,30.-TAN CONTENTOS
9,45.-LA SALUD
10,00.-EL ORO Y EL BARRO
12,00.-NOTICIAS
12,03.-SANTA BARBARA
13,00.-BONANZA
14,00.-NOTICIAS
14,03.-MI BELLA GENIO

Dése. NOTICIAS REGIONALES
14,30.-SOMOS 10

TVE-REGIONAL
13,00.- AVANCE INFORMATIVO
13,02.- PARA TODOS LOS PUBLICOS
14,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON
14,20.- EL TIEMPO

LA2______ ____________

20,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 
LEON

MIERCOLES
11,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y
Susana Cañas.

11,10.-DEBATE
Presenta: Natalia Martín.

14,00.-DEBATE
Presenta: Natalia Martín.

18,00.- DIBUJOS
21,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y
Susana Cañas.

21,10.- FIESTA BRAVA
Presenta: Pablo Pastor.

21,40.- MUSICAL 21
Presenta: Alonso Monroy.

22,30.-INFORMATIVO
Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

TELE 5
15,30.- REMINGTONSTEELE
16,25.- VIENTRE DE ALQUILER 
17,20,-SUPERGUAY
19.00.-VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
20,00.- HOY
20,05.-SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,05.- MANUELA
22,00.- CINE CINCO ESTRELLAS 

“Los jueces de la ley* 
Un joven juez que ve como el sis
tema judicial americano tiene fa
llos al liberar a delincuentes en de
trimento de sus víctimas, entra a 
formar parte de una sociedad se
creta compuesta por jueces y que 
administra el castigo oportuno a 
los criminales que salen sin car
gos. ’ .

00,00.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,45.- FUTBOLISIMO
02,25.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
03,00.- CIERRE DE EMISION

Mañana ______________ _
07,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA (rep.)
07,55.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,20.- TELERROMANCE: MARIA, MA

RIA
10,05.- VACACIONES EN EL MAR 
10,55.-CINE CORAZON:

"La armada Brancaleone" (1966 - 
12,45.-¿TELECINCO, DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL JUE

GO
13,25.- HOY
13,30.-...A MEDIODIA ALEGRIA
14,00.-LA PANDA DE JULIA
14,30.- INES DUARTE, SECRETARIA

CANAL+
15,00.-CINE

"La bahía del odio*
16,35.- PREMIERE CANAL +
17,55.-CINE

"Dulce hogar a veces*
20,00.-AVANCE REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELECOMEDIA
21.00.-TELECOMEDIA
21,28,-INFORMACION METEOROLOGI

CA
21,30.-REDACCION
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL +

"Padre nuestro*
23,40.-CINE

"Una pandilla de lunáticos*
01,30.-CINE

"Angustia*
02,56.-CIERRE

Mañana ______________
08,00.-ABC WORLD NEWS CON PETER

JENNINGS
08,30.-LOS 40 PRINCIPALES
09,25.-TELECOMEDIA

"Newhart”
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.-SESION ESPECIAL V.O.:

"Hecho en el cielo" (1987) (c)
11,39.-CINE

"Big"(1988)(c)
13,19.- PIEZAS (c)
13,30.-LOS 40 PRINCIPALES
14,00.-REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS

, "Los gatos samurais"
14,30.-TELECOMEDIA

"Newhart"

8li

“Destino”, nuevo culebrón 
de lunes a viernes

La relación de culebrones 
de Televisión Española se 
incrementa a partir de hoy 
con la producción mejicana 
“Destino”. Programada 
diariamente, de lunes a vier
nes a partir de las 13,30 ho
ras, tiene como principal 
protagonista a una joven, 
Cecilia, dividida entre el 
amor de su protector, que fi
nalmente descubrirá que es 
su verdadero padre, Claudio 
de la Mora, y un joven ejecu
tivo, José Alberto.

Pronto se descubrirá que 
Cecilia queda embarazada, 
aunque ella se negará en 
redondo a confesar quién es 
el verdadero padre de la cria
tura. Para enredar todo esto 
un poco más, y al margen de

las historias secundarias que 
suelen abundar en este tipo 
de series con el objeto de 
llenar de contenido el mayor 
número de episodios, el jo
ven José Alberto es el hijo 
secreto de Claudio de la 
Mora.

Los títulos de crédito in
cluyen hasta 16 actores, lo 
que puede dar idea de la 
cantidad de enredos que 
poblarán este nuevo cule
brón, que se añade a la oferta 
diaria del primer canal en el 
que ya se pueden encontrar 
“Amor prohibido” y 
“Rubí”.

Integrada por 140 capítu
los de 30 minutos de dura
ción, la serie ha sido produci
da por la mejicana Televisa.

Andorra Televisión recorta 
sus emisiones por falta 
de subvención estatal

■ El Organismo de la Radio 
y Televisión de Andorra 
(ORTA) ha anunciado un 
drástico recorte en su progra
mación radiofónica y la de
saparición de la totalidad de 
las emisiones televisivas a 
partir del próximo 1 de fe
brero, debido a la suspensión 
de la subvención estatal.

Los miembros de la junta 
rectora del ORTA han emiti
do un comunicado anuncian
do el inminente recorte de las 
emisiones de la radio públi
ca, dentro de una serie de 
medidas que incluyen la re
ducción de los costes de per
sonal y la total supresión de 
la programación de televi
sión. En la nota se dice que 
“El ORTA ha recibido la no
tificación del conseller de Fi
nanzas, Comercio e Indus
tria, Jaume Bartumeu, donde 
comunica que el Gobierno 
ha acordado la suspensión

efectiva a partir del 1 de fe
brero de los avales necesa
rios para financiar los gastos 
del organismo”.

“En consecuencia —con
tinúa el comunicado— la 
junta de gobierno del ORTA 
se ve en la obligación de sus
pender de forma inmediata 
toda la programación radio
fónica que implique el pago 
de horas extraordinarias al 
personal, el alquiler de equi
po externo y otros gastos ex
tras”. La suspensión incluye 
también la totalidad de la 
programación de Andorra 
Televisión.

La problemática financie
ra creada en el ORTAes con
secuencia del bloqueo que 
sufren los Presupuestos Ge
nerales del Estado para 1992 
y que deberá resolverse el 
próximo día 31 con su apro
bación o con la disolución 
del Parlamento andorrano.
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Un profesor universitario ha aconsejado dar más vacaciones a los empleados nipones

Más de 600 japoneses murieron 
por trabajar demasiado en 1991
Más de 600 japoneses 

murieron el año pasado 
por fallos cardíacos y de
rrames cerebrales cau
sados por agotamiento 
excesivo por el trabajo, 
según la asociación de 
abogados de Tokio 
“Bunkyo-Sogo”.

Tokio (Efe).—Un portavoz 
de esta organización comentó 
hoy, miércoles, a Efe que esta 
cifra puede ser sólo “la punta del 
iceberg” de miles de casos, ya 
que fue extraída de las estadísti
cas de reclamaciones laborales 
del Ministerio de Trabajo y es 
muy difícil determinar el núme
ro de muertes relacionadas di
rectamente con el exceso de tra
bajo.

Citó como ejemplo el elevado 
número de suicidios entre 
funcionarios y ejecutivos, así co
mo los accidentes de tráfico por 
conducir en estado de agota
miento y otras enfermedades, 
como cientos de casos de muerte 
debida al cansancio laboral por 
los que la familia del trabajador 
nunca podrá recibir in
demnizaciones.

Pese a que en los últimos me
ses ha crecido el número de de
mandas judiciales presentadas a 
las empresas por viudas que pi
den compensaciones por haber 
sucumbido sus esposos por el 
fenómeno de “karoshi” (muerte 
fulminante por agotamiento), el 
Gobierno todavía se niega a re
conocer este siniestro laboral.

Hiroshi Kawahito, abogado 
de “Bunkyo-Sogo”, afirmó que 
la excesiva competencia entre 
las empresas ha conducido a una 
situación en la que no hay prácti
camente límites a las horas re
ales de trabajo. Según cifras del 
Ministerio de Trabajo, el em
pleado medio nipón trabajó

El analfabetismo afecta también de forma 
importante a los países desarrollados

París (Efe).—Los países 
occidentales desarrollados están 
también seriamente afectados 
por el analfabetismo de adultos, 
considerado hasta ahora como 
un problema más propio del Ter
cer Mundo, según un informe 
del Centro de la OCDE para la 
Investigación y la Innovación de 
la Enseñanza (CERI).

El informe precisa que en Es
tados Unidos el coste de la pér
dida de producción debido al 
analfabetismo de adultos ronda 
los 40.000 millones de dólares, y 
que si bien estas cifras son sólo 
“estimaciones aproximadas", 
dan cuenta de la amplitud del 
problema. “No se trata de una 
baja del nivel general de instruc
ción, sino al contrario, de una 
elevación del nivel de compe
tencias exigido en la vida profe
sional”, concluye el documento.

, _ , , _ ARCHIVO
La Bolsa de Tokio, un lugar tipo donde el estrés predomina sobre todo.

2.076 horas en el año 1990. Sin 
embargo, no existen datos de las 
horas reales, ya que los trabaja
dores luchan por cumplir los ob
jetivos fijados por sus superiores 
y conseguir promociones sin im
portarles prolongar hasta altas 
horas de la noche el horario la
boral.

“Las empresas deberían crear 
un ambiente en el que los

Los expertos del CERI detec
taron que “los empresarios de 
los países de la Organización pa
ra la Cooperación y el Desarro
llo Económico (OCDE) están 
cada vez más inquietos de ver a 
su personal desprovisto de los 
rudimentos indispensables”. 
“Las nuevas tecnologías y los 
cambios en la organización del 
trabajo imponen a un número 
creciente de trabajadores inter
pretar manuales, rellenar formu
larios y utilizar elementos escri
tos de información en situa
ciones poco familiares”, agrega
ron.

El problema es que numero
sos adultos “que se creían alfa
betos son incapaces de aplicar su 
conocimiento de la lectura y de 
la escritura”. En un comunicado 
difundido en París, los autores 
del informe constataron que en 

empleados pudieran dejar la ofi
cina cuando se termine el trabajo 
del día y dar más vacaciones”, 
aconsejó Takashi Asakura, pro
fesor de la Universidad Tokyo 
Gakugei, tras censurar la cos
tumbre nipona de que un em
pleado no puede abandonar su 
lugar de trabajo antes que su jefe 
so pena de ser tachado de desleal 
a la empresa.

algunos países más de un tercio 
de los adultos “podrían encon
trarse incómodos en su trabajo 
por el hecho de que no saben leer 
y escribir bien”. Una proporción 
más débil, “pero preocupante, de 
adultos tiene simplemente mu
chas dificultades para leer. En 
algunos casos, las encuestas re
velan que los afectados son entre 
un 2 y un 10 por 100 de la pobla
ción”.

En el CERI dedujeron asi
mismo que el verdadero coste 
económico “está disimulado” y 
que las sociedades con personal 
débilmente alfabetizado “no 
explotan quizá plenamente las 
nuevas tecnologías, y no adop
tan métodos de trabajo más com
plejos, con lo cual, se pierde una 
ocasión de aumentar la produc
tividad”.

PILAR MIRO, “DOLORIDA” PORQUE NO TUVO 
APOYOS CUANDO DIMITIO

Pilar Miró, directora de ci
ne y ex directora general de 
RTVE, valoró ayer positiva
mente la dimisión de García 
Valverde y el apoyo del 
PSOE y de algún miembro 
del Gobierno al ex ministro, 
pero se siente “dolorida por
que en mi caso nadie me puso 
como ejemplo”.

En declaraciones a “Onda 
Cero", Miró dijo que echa en 
falta muchas dimisiones por
que, afirmó, lo mismo que en 
otras facetas de la vida “en el 
terreno político también hay 
que renovarse”.

De su paso por RTVE, Pi
lar Miró lamentó su falta de 
dureza con el consejo de ad
ministración y, “sobre todo, 
con el Grupo Socialista”, y 
afirmó que nunca hubiera 
puesto al frente del Ente a 
García Candau ni a la actual

SIGOURNEY WEAVER SE INCORPORO AL 
RODAJE DE “COLUMBUS”

La actriz Sigourney Wea- 
ver comenzó ayer su aporta
ción al rodaje de la película 
“Columbus”, dirigida por 
Ridley Scott, que desde el pa
sado día 8 ha utilizado diver
sos escenarios de Salamanca.

Sigourney Weaver, que in

VISTO Y NO VISTO .

MELENAS DE HIELO.—Dicen los más mayores que estos 
fríos no son como los de entonces. Que antes sí que nevaba, que la 
nieve, no se quitaba en todo el invierno, que del acueducto caían 
unos témpanos de hielo tan impresionantes como las piedras. Y 
puede que sea cierto, puede que el clima se haya vuelto más benigno. 
Aunque también es verdad que la contaminación, el aumento de los 
vehículos y otros factores nos están costando muy caro. El caso es 
que el frío de estos últimos días no ha sido nada despreciable y 
aunque el principal monumento de la ciudad no luzca los famosos 
“pirulís” algunos otros monumentos lucen adornos heladores. Como 
las melenas de este león de la plaza de San Martín. (Foto Peñalosa)

Pitar Miró. ARCHIVO

directora de informativos, 
María Antonia Iglesias.

■ La ex directora general de 
RTVE no es partidaria de pri- 
vatizar la Segunda Cadena, 
pero sí revisaría el Estatuto, 
y cuestiona la existencia de 
las televisiones autonómicas 
“que tienen lengua propia”.

terpreta a la reina Isabel la 
Católica, intervino en la es
cena referida a la visita al 
Hospital Real, para la que se 
ha acondicionado una sala 
de la segunda planta del con
vento de San Esteban (Domi
nicos), y hoy lo hará en la 
catedral nueva.
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